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El Consejo Coordinador 
Empresarial Región  
Norte de Veracruz  
tiene nueva directiva
María del Pilar Rosales Moreno tomó protesta como 
la primera presidenta del Consejo Coordinador  
Empresarial Región Norte de Veracruz. Junto a 
ella, los miembros del nuevo consejo directivo se  
comprometieron a buscar las iniciativas que la  
zona necesita para detonar la economía local.

El Notario Público René García Cantú tomó  

protesta a los integrantes del nuevo Consejo  
Directivo, conformado por: Emilio Cavel Cruz,  
Tesorero; Elisa Rivera Elizalde, Secretaria; Mónica  
Elizalde Sánchez, Segunda Vicepresidenta;  
Luis Arce Gallardo, Primer Vicepresidente; y 
María del Pilar Rosales Moreno, Presidenta.  
P.3A

Muere al caer 
de un edificio 
en Boca del Río 

Detienen al yerno de  
‘El Mencho’ en Riverside

Presidenta Claudia Sheinbaum  
presenta Plan Nacional Hídrico

Se destapa Iván Martínez 
para la alcaldía de Xalapa 

Chivas queda eliminado 
del Apertura 2024 
Episodios tétricos en los últimos minutos, ya se han escrito anteriormente en el 
Estadio Akron y el acérrimo rival de la ciudad, con el que se tiene la enemistad más 
añeja en México, lo escribió en este Clásico.

El escenario, la estadística con 999 derrotas en Liga, el Rebaño con casi todos 
sus jugadores disponibles, era la historia por contar, pero la inoperancia y falta de 
personalidad para definir se presentaron y la Furia les dio la vuelta. P.1M

Cristian Fernando “N”, identificado por el  
Departamento de Justicia de Estados Unidos como 
un miembro de alto rango del Cártel de Jalisco  
Nueva Generación (CJNG) fue arrestado en  
Riverside, California. P.4B

Con el objetivo de hacer del agua un derecho  
para las y los mexicanos, la Presidenta de  
México, Claudia Sheinbaum Pardo presentó el  
Plan Nacional Hídrico 2024-2030, el cual se basa  
en cuatro ejes fundamentales.  
P.6B

A días de concluir su encargo al frente de la  
Secretaría de Turismo del Estado, Iván Martínez  
confirmó que participará en el proceso interno de  
Morena para ser candidato a alcalde en el proceso 
electoral del próximo 2025. P.5B

Un sujeto cayó desde el piso número 22 
de un edificio ubicado en el municipio 
de Boca del Río, por lo que movilizó a los 
cuerpos de seguridad al enterarse del 
suceso. P.1NR
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Inicia jornada de entregas del Programa Municipal de Bienestar Social “Vive Bien”. 

Fernando Remes entrega 
apoyos alimentarios a 

450 familias  

Con gran fe, pozarricenses reciben 
las reliquias de San Judas Tadeo 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz   

Con gran devoción y 
júbilo, cientos de fieles 
católicos recibieron 

con alegría las reliquias de 
San Judas Tadeo en la capilla 
dedicada a él, ubicada en 
la colonia Independencia; 
su llegada generó una 
gran expectación entre los 
devotos, quienes consideran 
a San Judas como el patrono 
de las causas difíciles.

La capilla se ha 
convertido en un punto 
de encuentro para quienes 
buscan fortalecer su fe y 

REDACCIÓN NORESTE 
Poza Rica, Veracruz 

Este jueves comenzó la 
última jornada del año 
a personas beneficiadas 

con apoyos alimentarios 
del Programa Municipal de 
Bienestar Social “Vive Bien”, 
llegando a 450 familias en 
el domo de los Campos del 
cuatro y medio. Esta iniciativa 
tiene como objetivo mejorar la 
calidad de vida y la nutrición 
de pozarricenses en situación 
de vulnerabilidad. 

El alcalde Fernando 
Remes Garza destacó que 
estas entregas son posibles 
gracias a una gestión eficiente 
de recursos por parte de la 
Dirección de Desarrollo 
Social y Humano, así como 
la realización de estudios 
socioeconómicos que 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz   

El pésimo estado de las 
carreteras del estado, 
especialmente las 

que conectan con la zona 
norte de Veracruz, retrasa 
la llegada de mercancías a 
centros de abasto, comercio 
y electrónica de Poza Rica, 
generando desabasto de 
productos de la canasta 
básica, frutas, verduras 
y productos de primera 
necesidad. 

De acuerdo con 

garantizan que el apoyo llegue 
a quienes más lo necesitan. 

Destacó que, con estos 
apoyos, “fortalecemos el 
bienestar de las familias más 
vulnerables, asegurándonos 
de que cada entrega tenga 
un impacto positivo en su 
calidad de vida”, refrendando 
su compromiso de seguir 
trabajando para beneficiar a 
más personas. 

El programa ha mostrado 
un crecimiento significativo 
en su alcance, ya que el padrón 
de beneficiarios aumentó 
de 2,500 familias el año 
pasado a 3,000 en la actual 
administración. 

Durante la semana, se 
continuará con la entrega 
en otras siete sedes para 
garantizar que los apoyos 
lleguen a todas las personas 
registradas en el programa.

recibir bendiciones. Las 
reliquias estarán presentes 
en la capilla durante todo 
el jueves, ofreciendo a los 
feligreses la oportunidad 
de venerarlas y acercarse a 
este símbolo de esperanza. 
Posteriormente, se tiene 
previsto que las reliquias 
partan hacia Álamo y 
Tuxpan el miércoles 22 de 
noviembre, continuando 
su recorrido por diversas 
comunidades.

Antes de llegar a la 
capilla, las reliquias 
recorrieron el bulevar 
Central Poniente y Oriente, 
así como el bulevar Adolfo 

Ruiz Cortines, sitio en 
donde fueron recibidas 
por el alcalde Fernando 
Remes Garza, acompañado 
por una multitud de 
devotos que se unieron en 
oración y cánticos, creando 
un ambiente de fervor 
religioso.

Durante la celebración, 
el sacerdote Luis Morales 
ofició la Santa Misa, 
instando a los presentes 
a seguir el ejemplo de 
San Judas Tadeo, a quien 
describió como "primo 
hermano y hombre 
cercano a Jesucristo". Su 
mensaje resonó entre los 

fieles, quienes se sintieron 
inspirados por la figura del 
santo.

La veneración de 
las reliquias no solo  
representa un acto de 
fe, sino también una 
oportunidad para que los 
católicos fortalezcan su 

conexión espiritual. El 
recinto se ha convertido 
en un refugio para aquellos 
que buscan consuelo 
y guía en momentos 
difíciles, reafirmando la 
importancia de San Judas 
Tadeo en la vida religiosa 
de muchos.



María del Pilar Rosales Moreno se convierte en la primera mujer al frente del organismo empresarial.
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Condonación de multas en el 
impuesto predial beneficiará a 15 
mil contribuyentes de Poza Rica 

El Consejo Coordinador 
Empresarial Región Norte de 

Veracruz tiene nueva directiva
ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

María del Pilar 
Rosales Moreno 
tomó protesta 

como la primera presidenta 
del Consejo Coordinador 
Empresarial Región Norte 
de Veracruz. Junto a ella, los 
miembros del nuevo consejo 
directivo se comprometieron 
a buscar las iniciativas que la 
zona necesita para detonar la 
economía local.

El Notario Público 
René García Cantú tomó 
protesta a los integrantes del 
nuevo Consejo Directivo, 
conformado por: Emilio 
Cavel Cruz, Tesorero; Elisa 
Rivera Elizalde, Secretaria; 
Mónica Elizalde Sánchez, 
Segunda Vicepresidenta; 
Luis Arce Gallardo, Primer 
Vicepresidente; y María 
del Pilar Rosales Moreno, 
Presidenta.

En su mensaje, la nueva 
presidenta aseveró que los 
logros alcanzados por el 
organismo empresarial son 
de todos sus integrantes: "Los 
empresarios somos quienes 
generamos la riqueza, y esta la 
administran las autoridades. 
Por ello, debemos trabajar 
conjuntamente para lograr 
el desarrollo en la zona 
norte del estado, que tanto lo 
necesita", dijo.

Afirmó que la zona norte 
será una región próspera 
donde los ciudadanos 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

La Tesorera, Luz Karina 
Hernández Andrés, 
hizo un llamado a 

un aproximado de 15 mil 
contribuyentes con adeudos 
en el impuesto predial 
para que aprovechen un 
programa que ofrece el 
100% de descuento en 
multas. 

De un total de 75 mil 
contribuyentes obligados a 
pagar el impuesto predial, 

encontrarán trabajo digno y 
los empresarios condiciones 
favorables para crecer. Sin 
embargo, enfatizó que se 
requiere colaboración con 
las autoridades para lograr la 
reactivación económica.

Subrayó que los 
empresarios son los primeros 
en buscar el desarrollo 
económico necesario para la 
región y que trabajarán en 
atraer inversiones a través 

de diferentes proyectos 
que serán presentados a la 
próxima administración 
estatal, donde ya se busca 
establecer un diálogo.

Sergio Hernández 
Rivera, el presidente saliente 
del consejo, agradeció a los 
integrantes del organismo 
empresarial por el apoyo 
brindado a su proyecto y 
reconoció la labor que el 
CCERNV ha realizado en 

Poza Rica y la región, ahora 
encabezada por una mujer 
capaz y con experiencia.

Por su parte, el Primer 
Vicepresidente Luis Arce 
Gallardo destacó que el 
sector empresarial ha sido 
generador de riqueza en los 
últimos años, aprovechando 
la buena ubicación geográfica 
y el enorme potencial de la 
mano de obra local. "Hay 
gente capacitada y preparada 

para lograr el desarrollo 
económico que necesita esta 
zona... Haremos nuestro 
mejor esfuerzo para detonar 
esta área en beneficio de 
todos los ciudadanos", afirmó.

A este importante evento 
asistieron representantes 
de la Policía Estatal, 
autoridades de la Sección 
30 como el presidente del 
Frente de Resistencia y 
Unidad Sindical (FRUS), 

Sergio Lorenzo Quiróz  
Cruz; el secretario general  
de la Sección 30, José Juan 
Soni Solís; el secretario  
electo de la Sección 30, 
Fernando Aguilar Ceballos; 
el capitán Guillermo 
Velázquez López en 
representación de la Sedena; 
además de integrantes 
del consejo y directivos 
de diferentes medios de 
comunicación.

se ha logrado que 60 mil 
ya hayan cumplido con 
sus pagos. Sin embargo, 
los 15 mil restantes aún 
enfrentan sanciones por 
el incumplimiento, lo que 
ha llevado a la Tesorera a 
hacer un exhorto urgente 
para que se acerquen a las 
oficinas recaudadoras.

El programa de 
descuentos no solo 
condonará las multas 
acumuladas, sino que 
también facilitará el 
proceso para que los 

contribuyentes se pongan 
al día con sus obligaciones. 
Esta medida es parte de un 
esfuerzo más amplio para 
mejorar la recaudación y 
fomentar la responsabilidad 
fiscal entre los ciudadanos.

Los interesados en 

beneficiarse de esta 
condonación deben 
actuar rápidamente, ya 
que el programa estará 
disponible hasta el 30 de 
noviembre. La Tesorera 
enfatizó la importancia 
de regularizarse no solo 

para evitar sanciones, sino 
también para contribuir al 
desarrollo y mantenimiento 
de los servicios públicos en 
la comunidad.

Hernández Andrés 
concluyó su mensaje 
reiterando que este es un 

momento propicio para 
que los contribuyentes 
aprovechen esta 
oportunidad y se 
acerquen a las oficinas 
correspondientes para 
resolver sus adeudos sin 
penalizaciones adicionales.
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Establece Leobardo Gómez desarrollo para las comunidades

La actual administración municipal avanza en la urbanización de 

Sin problema entrada de Frente Frío N°10

Protección Civil mantiene 
una vigilancia permanente

Continúa entrega de 
obra en Tihuatlán 

Viernes 22.11.2024

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

Con el acto de entrega 
de obra de calles 
pavimentadas en tres 

comunidades, el gobierno 
municipal cede el paso a la 
urbanización conduciendo 
al desarrollo y el crecimiento 
para Tihuatlán, donde 
Leobardo Gómez González 
mantiene el acercamiento 
con sus habitantes.

En la localidad de 
Zipatlán, Gómez González 
y ediles fueron recibidos 
por la subagente municipal, 
Berenice Romero Ríos y 
el presidente del comité 
de obra, Jacobo Sambrano 
Orosco, quienes, tras la 
bienvenida, a nombre de los 
habitantes, agradecieron el 
que se haya llevado a cabo la 
construcción de 410 metros 
cuadrados de guarniciones y 
banquetas en diversas calles, 
que facilitará el tránsito en 
temporada de lluvias.

En un siguiente acto, 
en la comunidad Paso la 
Uno I, el munícipe entregó 
la obra de construcción 
de 550 metros lineales de 
guarniciones y banquetas, 
para las principales calles, en 
su segunda etapa, siendo el 
subagente municipal, Celso 
Cortez Bermúdez, quien 
reconoció el trabajo del 

ADRIÁN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz  

La entrada del frente 
frío número 10 durante 
la mañana del 20 de 

noviembre, el cual registró 
rachas de viento de hasta 40 
a 50 kilómetros por hora y 
lluvia, de ninguna manera 
registró problemas en 
sectores y comunidades del 
municipio.

 El director de Protección 
Civil, Ismael Callejas 
Guzmán, externó que hasta 
hoy por la mañana no se 
tenía ningún reporte de 
alguna comunidad, cabecera 
municipal o zona conurbada 
sobre algún incidente, 
personas lesionadas, 
crecida de arroyos o daños 
en viviendas, ya que todo 
transcurrió de manera 
normal.

Comentó que, aun así, 
se trabaja en recorridos 
permanentes y se está al 
pendiente por cualquier 
contingencia que se pudiera 
registrar en el municipio, 

www.noreste.net 

actual gobierno al concluir 
esta obra que beneficiará a 
todos los habitantes.

Finalmente, en la 
comunidad La Unión, 
Leobardo Gómez González, 
agradeció el recibimiento 
y las palabras del subagente 
municipal Juan Ramírez 
Cruz, así como de integrantes 
del comité de obra, Maricela 
Silverio García, destacando 
que su gobierno, tras 
visualizar las necesidades 
más básicas, por lo que se 
ejerció la construcción 
de 809 metros lineales de 
pavimento hidráulico en 

la calle principal, misma 
que por años permanecía 
en mal estado pero que 
actualmente contaban con 
un acceso digno.

Durante las tres entregas, 
Gómez González, enfatizó 
que una de las acciones para 
el progreso de Tihuatlán 
es mejorar las condiciones 
de las comunidades, 
con excelentes calles, 
factor detonante para un 
crecimiento contundente 
que sentará las bases para 
el proyecto de optimizar 
al municipio y sus 
comunidades.

donde este jueves inclusive 
el clima viene cediendo, lo 
que permite el desarrollo de 
actividades normales.

Sin embargo, las bajas 
temperaturas continuarán 
en próximas semanas debido 
a la temporada invernal y 
el registro de más frentes 
fríos, lo que también se 
prevé algunas lluvias que por 

supuesto serán monitoreadas.
Finalmente dijo que, 

la disposición del alcalde, 
Leobardo Gómez González 
es mantenerse alerta para 
cualquier tipo de fenómeno 
climatológico, por ello 
el trabajo de vigilancia 
permanente en la cabecera 
municipal y todas las 
comunidades de Tihuatlán.
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En Tihuatlán 

En administraciones pasadas se realizaron censos en todo el municipio 

En escuelas celebran 
114 aniversario de la 

Revolución Mexicana 

Necesarios más centros para 
personas con capacidades diferentes 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

En el municipio es 
necesaria la creación 
de más centro de 

atención para personas con 
capacidades diferentes, 
donde inclusive en 
administraciones pasadas 
se realizaron censos donde 
se obtuvo una cifra total 
de mujeres y hombres con 
algún problema físico, ya 
que en un futuro podrían 
recibir la ayuda adecuada.           

Responsables del  
Centro de Atención 
Múltiple dieron a conocer 
que, en el municipio  
existen diversos grupos que 
vienen trabajando en este 
proyecto, quienes apoyados 
por el Ayuntamiento 
buscan reducir gastos y 
riesgos de varias familias 
que trasladan a sus hijos a 
otros centros de atención 
en municipios aledaños a 
Tihuatlán.

Coinciden, en Tihuatlán 
se localizaban dos centros 
de atención de personas 
con capacidades diferentes, 
uno que se ubicó por mucho 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

En diversas escuelas 
del municipio no 
dejaron desapercibido 

la celebración del 114 
aniversario de la Revolución 
Mexicana, donde maestros y 
alumnos se organizaron para 
conmemorar con orgullo esta 
fecha histórica, en algunos 
sectores y comunidades con 
la invitación especial del 
conocido tihuateco Erik Pérez 
Álvarez.

Tan solo en la escuela 
primaria Revolución 
Mexicana del Sector Santa Fe, 
kilómetro 8 Lázaro Cárdenas, 
Pérez Álvarez agradeció la 
invitación del director de la 
institución Juan Reyes Castro 
por este gran evento, donde 
con gusto pudo aportar una 
gotita de agua de un apoyo 
solicitado (pintura para las 
instalaciones de la primaria).

“Para mí el apoyo y la 
gestión a las instituciones 
educativas es una prioridad, 
siempre vere por el bien 

tiempo en la primaria José 
María Morelos y Pavón 

que depende de Tuxpan y 
otro en el DIF Municipal, 

este último donde han sido 
suficientes para el extensivo 
servicio adecuado que se 
requiere.

Mencionan que, en el 
aspecto educativo muchas 
de estas personas, entre 
ellos niños y niñas no 

estudian porque sus padres 
no cuentan con recursos 
necesarios, otros por la 
lejanía y diversos factores 
que deben eliminarse para 
que fluya el beneficio. 

“Existe la confianza 
en que la Secretaria de 

Educación Pública lo 
apruebe en menor plazo, 
debido que en el municipio 
son muchas familias 
que viajan a Poza Rica y 
Tuxpan para atender a sus 
hijos que padecen alguna 
discapacidad”.                                   

de nuestras niñas y niños 
Tihuatecos, ya que ellos 
son el futuro de Veracruz 
y el municipio como 
profesionistas o personas de 
bien”, aseguró.

Mencionó que, se culminó 
el festejo de 114 aniversario 
del inicio de la Revolución 
Mexicana con la visita al Jardín 
de niños Melchor Ocampo 
de la Comunidad el Horcón 
con un conmemorativo 
evento cultural, lo que sin 
duda se refuerza la cultura,  
tradiciones y fechas 
históricas, que son parte de la  

enseñanza de los menores.
En esta ocasión Erik 

Pérez agradeció a la directora 
del Jardín Diana Elizabeth 
Hernández Calderón, a  
Santa Isabel Hernández 
Cárdenas por la invitación  
a este gran evento, así 
mismo a todos los padres de  
familia por el recibimiento, 
donde fue una visita donde 
a la vez se pudo conversar  
y conocer las necesidades  
de la institución, destacando 
una de ellas que es la 
Construcción de una segunda 
aula didáctica.
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Retomado de El Financiero por su buen humor
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La FGR acusa con pruebas falsas

Corredores del Bienestar a seguir

¿Por qué Morena podría 
tener sus días contados?

LOURDES MENDOZA

JEANETTE LEYVA REUS

ENRIQUE QUINTANA

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Viernes 22.11.2024

Sobremesa

Moneda en el Aire

Coordenadas

Ya no se trata de un error 
de la FGR, sino que 
para este momento 

ya es una acción deliberada 
y desesperada, creo yo, para 
inventar responsables en 
la “Estafa Maestra”, escribe 
Lourdes Mendoza.

-¿Y Emilio Zebadúa, apá?
-¿El comesolo? En la grande, 

disfrutando de su dinerito 
malhabido que le garantizó su 
libertad.

En este espacio he 
documentado cómo Zebadúa 
y sus cómplices, falsificando 
firmas en convenios o actas 
de recepción de servicios, 
acusando a inocentes y 
pagando sobornos (señalé hasta 
la calle por dónde entran y 
salen los que reciben sus sobres 
amarilllos en Polanco), logró 
ser “EL” responsable de la estafa 
maestra.

También documenté como 
se volvió un zar inmobiliario 
y que, tras declarar quesque 
como testigo colaborador, la 
FGR jamás lo tocó o siquiera 
molestó.

Modus operandi: 
funcionarios de la Oficialía 
Mayor de la Sedatu (Zebadúa) 

Uno de los temas, que 
quizás hay que seguir, 
son los llamados 

Corredores del Bienestar y 
sectores económicos, regiones 
geográficas del país en las que 
se potenciará la inversión y la 
industrialización, según las 
vocaciones y condiciones de 
cada una.

Con tantas malas noticias 
en materia económica, como 
el poco crecimiento de la 
economía en el próximo 
año, el reto de enfrentar las 
decisiones y declaraciones del 
próximo presidente de Estados 
Unidos, Donald Trump que, 
de una u otra forma termina 
afectando algunos indicadores 
de México, hace que de 
pronto algunas buenas ideas o 
proyectos no se dimensionen 
como debe ser, como es 
el caso de los Corredores 
del Bienestar, que son más 
bien la activación de zonas 
económicas.

En estas semanas el trabajo 
de planeación es arduo, 
primero en reuniones privadas 
en la Secretaría de Economía 
que lleva Marcelo Ebrard, en 
donde el equipo fue informado 
de que habrá una reingeniería 

Si la sombra de AMLO 
sigue presente, creo 
que el movimiento de 

Morena, como le pasó al viejo 
PRI, ya empezó a avanzar en 
el camino que terminará por 
hundirlo.

Al comparar el poder 
que ha adquirido Morena 
como resultado de la elección 
presidencial de este año y sus 
secuelas, la referencia que 
viene a la memoria es la del 
poder que llegó a tener el PRI 
de los viejos tiempos.

En aquel entonces, el 
partido que controlaba la 
Presidencia de la República 
también tenía la mayoría 
calificada de las dos cámaras 
del Congreso y hacía y 
deshacía leyes a su gusto.

En el Poder Judicial, sus 

presentan documentos 
falsificados ante la FGR, el 
OIC, la SFP y la ASF. Acto 
seguido, se inicia una carpeta 
de investigación, se tipifica un 
delito y se manda ante un juez 
para judicializar el proceso.

La pregunta es: ¿cómo es 
posible que, después de tantos 
documentos falsificados, 
de tanta evidencia, a estas 
entidades no se le ocurra 
revisar quién está detrás del 
desvío de estos recursos y estas 
falsificaciones?

La respuesta es: por los 
ojo$ verde$ de Zebadúa y sus 
compinche$.

¿Por qué traigo nuevamente 
este caso a mi columna?, se 
estarán preguntando. Pues 
porque Javier ‘N’, director en la 
Coordinación de Delegaciones, 
y José Luis ‘N’, exdirector de 
Proyectos Estratégicos de 
Sedatu, fueron acusados con 
pruebas falsas.

Riesgo de desmayarse
Han sido perseguidos por 

un delito que no cometieron y 
a las pruebas, que tengo en mi 
poder, me remito, y que son de 
un perito de la FGR; fiscalía 
que, junto con el “juez” luis 
benítez -sí, en minúsculas-, 
le está negando su derecho a 
defenderse a pesar de saber que 
son inocentes.

En 2017, la ASF revisó 
la Cuenta Pública 2016 en 
Sedatu y, derivado de los 
hallazgos, realizó las denuncias 
correspondientes ante el OIC 
de la Sedatu y la FGR.

En 2018, inician una 
carpeta de investigación 
contra Javier ‘N’ y José Luis ‘N’, 
exfuncionarios de Sedatu.

Fueron vinculados a 
proceso en marzo de 2023 en 
el caso socialmente conocido 
como estafa maestra.

La vinculación se sustentó 
en el “Acta de recepción de 
Servicio, Trabajo y/o Material, 
relativa al proyecto “SERVICIO 
INTEGRAL PARA LA 
C O N S T R U C C I Ó N … 
DEL PROGRAMA DE 
I N F R A E S T R U C T U R A 
2016 EN SU VERTIENTE 
DE AMPLIACIÓN Y 
MEJORAMIENTO DE LA 
VIVIENDA”, de fecha: 05 de 
julio de 2016”.

En estos proyectos se 
firman tres tantos de cada acta; 
uno para la institución que 
solicita el servicio o producto, 
otro para quien lo desarrolla 
y uno más para la gestión del 
pago, y es aquí donde están 
las irregularidades dentro del 
proceso de Javier ‘N’ y José Luis 
‘N’.

Agárrense

Pues los tantos presentados 
por la Sedatu, que le pidió la 
ASF -inhalen y exhalen-, no 
traen información alguna al 
reverso de la hoja, sólo en el 
frente.

En cambio, el segundo 
tanto que estuvo en posesión 
de la UPQRoo, y que fue 
requerido por la FGR como 
parte de la investigación, sí 
cuenta con información al 
reverso. ¡Ahí están las firmas 
de Javier ‘N’ y José Luis ‘N’, y de 
otro funcionario de la propia 
UPQRoo! Así cómo lo están 
leyendo.

Javier ‘N’ y José Luis ‘N’ 
no sólo no recuerdan haber 
firmado dicha acta, sino 
que al ver las firmas no las 
reconocieron como suyas, 
por lo que pidieron que un 
perito privado especialista en 
grafología y documentoscopía 
hiciera lo propio.

El perito dictaminó que 
las firmas eran falsas, incluso 
a simple vista es posible 
apreciar que primero se hizo la 
firma y luego se imprimieron 
los nombres y cargos 
correspondientes.

En otras palabras, fueron 
firmadas en blanco.

Pero el juez luis benítez 
no consideró el resultado 
del peritaje quesque porque 

no era el momento procesal 
oportuno.

Entonces, ambos 
exfuncionarios, por separado, 
presentaron en diciembre 
de 2022 una denuncia por el 
delito de uso de documento 
falso ante la FGR Delegación 
Metropolitana.

La de José Luis ‘N’ fue 
mandada a Quintana Roo y no 
la han movido.

La de Javier ‘N’ se quedó en 
la Delegación Metropolitana 
de la FGR.

Fuerte doble y no coma 
aguacate, pues…

Hasta agosto de 2024, un 
año y ocho meses después de 
que un perito oficial pudo 
revisar el documento “original”, 
resguardado por la FGR y en el 
que se basa la acusación hecha 
por el MP Mario Bulmaro 
Fonseca en contra de Javier ‘N’ 
y José Luis ‘N’.

Redoble de tambores
Pues el perito de la FGR 

también concluyó que la firma 
no corresponde a Javier, por lo 
que inmediatamente solicitó 
las copias autentificadas para 
presentarlas como pruebas 
contundentes para desestimar 
la acusación, peeeeero para 
sorpresa de propios y extraños 
les fue negado dicho derecho, 
en virtud de que se podía 
“contaminar” el proceso.

Y no es por echarle más 
limón a la herida, pero en la 
semana del 7 al 11 de octubre 
de 2024, José Luis ‘N’ fue 
llamado como testigo de Javier, 
a la Delegación Metropolitana 

de la FGR, y volvió a desconocer 
la firma. Justo en esa audiencia, 
la MP Brenda Álvarez Ávila 
mostró el resultado del 
peritaje, pero comentó que no 
podía dar la copia hasta tener 
autorización de su superior; 
autorización que hasta hoy no 
ha sucedido.

Para sustentar lo aquí 
narrado cuento con:

Peritaje grafológico privado.
Copias certificadas de las 

actas de entrega recepción 
donde se menciona que sólo 
hay información por el frente 
del documento.

Oficio de respuesta a la 
solicitud del peritaje, con la 
negativa de proporcionar el 
peritaje elaborado por la FGR.

Copia simple del acta 
entrega-recepción con las 
firmas falsas.

Fuerte a pico de botella
1.- El peritaje oficial de la 

FGR corrobora que las firmas 
de Javier y José Luis son falsas.

2.- Hasta hoy se les niega 
una copia certificada del 
mismo, coartándoles su 
derecho a defenderse.

3.- La FGR los está acusando 
con documentación apócrifa y 
tanto la ASF como la propia 
FGR lo saben.

Reitero, ya no se trata de un 
error de la FGR, sino que para 
este momento ya es una acción 
deliberada y desesperada, creo 
yo, para inventar responsables 
en la estafa maestra, cuando el 
verdadero responsable, Emilio 
Zebadúa, y sus compinches, 
siguen impunes.

presidentes y los ministros 
que lo integraban eran 
prácticamente parte del 
gobierno federal y operaban al 
gusto del Ejecutivo.

No existían entonces 
órganos autónomos y las 
elecciones eran organizadas 
por el gobierno y calificadas 
por el Congreso, dominado 
por el partido que siempre 
ganaba.

En diversas cosas, el 
régimen político de entonces 
se parece al que se está 
configurando ahora.

Algunos empresarios que 
han recorrido ya suficientes 
sexenios se acuerdan de 
aquellas épocas y les asustan 
poco los cambios del presente.

Señalan que, si entonces la 
economía pudo crecer y el país 

madurar, ¿por qué no habría 
de ocurrir lo mismo ahora?

Como ahora en el caso 
de Morena, también había 
radicales en la estructura del 
poder priista.

Fue inolvidable aquella 
declaración del sempiterno 
líder de la CTM, Fidel 
Velázquez, que señaló que 
ellos habían conquistado el 
poder por las armas y si lo 
perdían tendría que ser de la 
misma manera.

A veces, sobre todo desde 
el poder, pero también fuera 
de éste, se pierde de vista que 
hasta el régimen que parece 
más estable, configurado para 
durar décadas, o incluso siglos, 
trae consigo las semillas de su 
destrucción.

En el caso del PRI, lo 

crucial fue la economía.
Las políticas económicas de 

los gobiernos que precedieron 
al de Miguel de la Madrid, 
dejaron a la economía echa 
añicos.

Al pagarse las 
consecuencias, una de ellas 
fue dar entrada al gobierno a 
una corriente modernizadora, 
luego llamada neoliberal, 
que entró en conflicto con las 
tendencias tradicionales del 
priismo histórico.

Cuauhtémoc Cárdenas y 
sus seguidores crearon una 
escisión en las filas del PRI, 
que, al paso de los años y de 
varias metamorfosis, acabó 
hundiendo al tricolor.

De allí salió el PRD y de ese 
partido emergió Morena y su 
dirigente, López Obrador.

En estos tiempos nuevos 
la historia quizás no sea muy 
diferente.

Claudia Sheinbaum 
quizás tenía la oportunidad 
de cambiar de fondo la 
orientación del gobierno de 
Morena, pero, o no quiso o no 
pudo.

Y, me parece que se han 
sembrado ya las semillas de la 
destrucción del movimiento 
social que está en el gobierno.

Es incierto cómo y cuándo 
ocurrirá, pues depende de 
múltiples circunstancias.

Pero, lo que se ve 
inalcanzable es que la 
economía aguante un periodo 
largo con los crecientes gastos 
derivados de los programas 
sociales, esenciales para 
sostener la base social de este 
gobierno, o de las presiones 
financieras que se imponen 
de compromisos como el pago 
de las llamadas pensiones 
contributivas.

No sé si vaya a ocurrir en 
este sexenio o en el siguiente, 
pero vamos en el camino de 
una crisis fiscal, que como 
en aquellos tiempos del 
viejo priismo, va a sacudir 

las estructuras del poder, y 
va a conducir a una pérdida 
de apoyo del partido en el 
gobierno, lo que hoy pareciera 
remoto.

La única posibilidad de 
evitar que ello sucediera es que 
hubiera un giro y que Morena, 
en lugar de ser un partido 
ideológico, atrapado en los 
prejuicios de su fundador, 
se convirtiera en una fuerza 
política de izquierda, parecida 
a los modernos gobiernos 
socialdemócratas de otros 
lugares del mundo.

De ser ese el caso, pondría 
en marcha una reforma fiscal, 
rediseñaría la política social 
para hacerla más eficiente y 
menos onerosa, propiciaría 
una diferente rectoría estatal 
de la economía, para que el 
sector privado tuviera más 
entrada en diversas actividades, 
entre otros cambios.

Ese giro, sin embargo, 
implicaría negar su origen.

Si la sombra de AMLO 
sigue presente, creo que el 
movimiento de Morena, como 
le pasó al viejo PRI, ya empezó 
a avanzar en el camino que 
terminará por hundirlo.

mayor al organigrama y a las 
funciones de la Secretaría,  
por los temas que le tocará 
tratar en el corto y mediano 
plazo, y sin olvidar la 
incorporación de actividades 
de algunos de los organismos 
autónomos que la Cámara 
de Diputados aprobó ayer su 
desaparición.

Y uno de los temas, que 
quizás hay que seguir son 
los llamados Corredores 
del Bienestar y sectores 
económicos, en donde ya se 
tienen a los diez responsables 
para cada uno de ellos, que 
son regiones geográficas 
del país en las que se 
potenciará la inversión y la 
industrialización, según las 
vocaciones y condiciones de 
cada una.

Los Corredores del 
Bienestar que serán 
coordinados por Carlos 
Candelaria, son Baja; Frontera; 
Bajío; Noroeste; Pacífico; 
Centro Pacífico; Centro Golfo; 
AIFA; Interocéanico y Maya.

A la par, el secretario 
Ebrard, que es de los pocos 
que en estos 52 días ha salido 
a medios y reunido con “su 
fuente”, también designó 
ya responsables de llevar el 
diálogo con veinte sectores 
de la economía, mismas 
que fueron divididas por 

actividades.
Así cada una de las 

industrias creativas; 
farmacéutica; calzado, textil y 
vestido; aduanas; electrónico 
y digital; agua; aeronáutica 
y espacial; automotriz; 
tortillerías y alimentación 
popular; economía de la 

inclusión; autoservicios y 
alimentos; energía eléctrica; 
muebles y juguetes; deporte; 
turismo verde; ciclismo y 
bebidas; seguridad; artes; 
electromovilidad; economía 
social; promoción y apoyo para 
nuevas ideas, además de Sonora 
que tendrá su propio proyecto, 

están ya en reuniones con las 
grandes empresas ubicadas en 
esas zonas. La idea es fortalecer 
las cadenas productivas y ver 
en dónde se puede apoyar 
la llegada de más fuentes de 
empleo con nuevas empresas.

Y si bien las cámaras 
empresariales han sido 
clave en las relaciones con el 
Gobierno Federal, lo que se 
busca es tener una relación 
cercana con los empresarios 
de todos los tamaños, por eso 
hemos visto la actividad del 
secretario en encuentros con 

directivos de empresas de todo 
tipo, anuncios de inversiones, 
tal como pasaba antes con 
la Secretaría de Hacienda, 
hoy enfocada en los temas 
presupuestales.

Lo que sabemos es que 
la instrucción que les dio 
a todos los que estarán en 
los corredores es reunirse y 
trabajar con las empresas de 
todo tamaño de sus sectores y 
no limitarse a interactuar con 
las cámaras.

Lea la versión completa en 
Noreste.net
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Asegura Rocío Nahle 

Cambiaría vigencia de 
Programas de Desarrollo 

Metropolitano

Personas auxiliares de la 
salud recibirían remuneración 

económica por sus servicios

Iniciativa del diputado Igor Fidel Rojí López propone que tengan una duración indefinida

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

El diputado Igor Fidel 
Rojí López presentó 
al Pleno de la LXVII 

Legislatura una iniciativa 
para reformar las leyes 
estatales de Planeación 
y de Desarrollo Urbano, 
Ordenamiento Territorial 
y Vivienda, a fin de que 
sea modificada la vigencia 
de los Programas de 
Desarrollo Metropolitano 
y sean rescatados los 
recursos invertidos por el 
estado y los municipios.

Al participar en la 
Cuarta Sesión Ordinaria del 
Primer Período Ordinario 
del Primer Año de 
Ejercicio Constitucional, el 
representante del Distrito 
XX de Orizaba, señaló 
que “actualmente la ley 
contempla que la vigencia 
de los Programas de 
Desarrollo Metropolitano 
no exceda del período 
constitucional de la gestión 
administrativa estatal”.

Ante lo cual advirtió, 
dichos programas “no 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

La diputada Ana Rosa 
Valdés Salazar presentó 
al Pleno del Congreso 

la iniciativa que prevé 
modificar los Artículos 
35 y 62 de la Ley Orgánica 
del Municipio Libre y 
54 de la Ley de Salud del 
Estado, con la finalidad de 
otorgar atribuciones a los 
ayuntamientos, para que a su 
vez éstos otorguen recursos 
económicos por conducto 
de los agentes y subagentes 
municipales a las personas 
auxiliares de la salud que 
presten sus servicios en la 
materia, sobre todo en las 
zonas rurales o donde más se 
carezca de ellos.

En su intervención 
durante la Cuarta Sesión 
Ordinaria, la integrante 
del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), explicó 
que en su experiencia como 
presidenta municipal de Paso 
de Ovejas constató que hay 
enfermos en zonas rurales 
que tienen dificultades para 
recibir atención médica, por 
carecer en su entorno de 
profesionales de la salud.

Agregó que como 
consecuencia de lo anterior, 
recurrió a personas auxiliares 
de la salud, consideradas 
como voluntarias en la ley 
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deberían responder a una 
temporalidad ligada a las 
administraciones públicas, 
sino a las necesidades 
existentes en las zonas 
que son parte de estos 
programas”.

La propuesta del 
representante popular 
consiste en que estos 
programas tengan una 
vigencia indefinida, que 
sean actualizados cada 
vez que se considere 
necesario, a petición 
de los integrantes del 

Consejo para el Desarrollo 
Metropolitano del estado, y 
que para la extinción de un 
Convenio de Coordinación 
Metropolitana se requiera 
del acuerdo total de las 
partes que lo suscriben.

Con la reforma 
planteada, su mismo 
proponente consideró 
que “atenderíamos 
al principio de buen 
gobierno, optimizando y 
aprovechando el esfuerzo 
realizado previamente 
por los tres órdenes 

de gobierno que han 
concluido los Programas de 
Ordenamiento Territorial 
para el Estado de Veracruz”.

Con la adhesión de 
los grupos legislativos de 
Morena, Partido Verde 

Ecologista de México 
(PVEM) y Partido del 
Trabajo (PT), la Iniciativa 
con proyecto de Decreto 
que reforma el Artículo 37 
de la Ley de Planeación y 
el Artículo 39 Octies de la 

Ley de Desarrollo Urbano, 
Ordenamiento Territorial 
y Vivienda, ambas del 
estado de Veracruz, fue 
turnada a la Comisión 
Permanente de Desarrollo 
Metropolitano.

estatal de la materia, que le 
apoyaron invaluablemente 
en la prestación de esos 
servicios, “con ellas pudieron 
acercarse a muchas personas 
de nuestro municipio, 
porque trabajaron en 
congregaciones, rancherías, 
caseríos y en todas las 
localidades donde se les 
requería”, precisó.

La diputada Valdés 
Salazar indicó que la 
Secretaría de Salud del 
estado (SS) les otorgaba a estas 
personas una remuneración 
simbólica, la cual con el paso 
del tiempo les suspendió, 
lo que obligó a la autoridad 

municipal a retribuirles con 
recursos propios.

Señaló que esa 
experiencia le motivó a 
proponer la reforma a dos 
ordenamientos estatales 
para coadyuvar a resolver 
un problema que aqueja a 
muchos veracruzanos en sus 
municipios.

De igual manera, la 
iniciativa de la representante 
popular prevé modificar el 
Artículo 54, en su fracción 
III, de la Ley de Salud del 
Estado, a fin de establecer 
los referidos mecanismos 
de coordinación entre la 
SS y los ayuntamientos 

de la entidad, para que 
las personas auxiliares de 
la salud desarrollen sus 
actividades en condiciones 
que les permitan optimizar 
sus servicios en beneficio de 
los veracruzanos.

La Mesa Directiva 
instruyó turnar la 
iniciativa a las Comisiones 
Permanentes de Hacienda 
del Estado, de Gobernación 
y de Salud y Asistencia. Se 
adhirieron a la propuesta 

las diputadas María Elena 
Córdova Molina, Montserrat 
Ortega Ruiz y Janix Liliana 
Castro Muñoz, así como 
los diputados Héctor Yunes 
Landa y Adrián Sigfrido 
Ávila Estrada.
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Vecinos afirman que ya tienen lista la denuncia en su contra.

Juntos podemos prevenir 
el suicidio y salvar vidas

Denunciarán a mataperros 
de la Fidel Herrera 

DELHY GALICIA   
Papantla, Veracruz 

Con el objetivo de 
sensibilizar y brindar 
herramientas para 

la prevención del suicidio 
entre los jóvenes, el 
Gobierno Municipal a través 
de las Direcciones de Salud y 
Fomento Educativo, llevaron 
a cabo una importante 
plática sobre la Estrategia 
Municipal de Prevención 
del Suicidio.

Dicha plática se realizó 
en las instalaciones de la 
telesecundaria Sor Juana 
Inés de la Cruz de la localidad 
de Poza Verde y fue enfocada 
para  proporcionar a los 
jóvenes las herramientas 
necesarias para identificar 
señales de alerta en ellos 
mismos y en sus compañeros, 
así como brindarles 
información sobre cómo 

DELHY GALICIA   
Papantla, Veracruz 

Toda vez que el 
presunto responsable 
de envenenar 

animales en la colonia Fidel 
Herrera Beltrán volvió a esta 
mala práctica, los vecinos 
del lugar mencionan que ya 
tienen lista la denuncia con 
suficientes evidencias para 
que la autoridad competente 
lo llame a cuentas y este 
pague por sus delitos.

Los vecinos manifestaron 
que el carnicero de nombre 
Juan, envenenó a otro perro 
y al menos dos gatos, dicho 
sujeto es propietario de la 
carnicería "Mi Angelito", y es 
señalado como el principal 
sospecho de dar muerte a 

En esta actividad 
participaron  el agente 
municipal, docentes, 
alumnos y padres de familia, 
quienes lograron Identificar 
las señales de alerta y 
factores de riesgo en jóvenes, 
además de cómo apoyar a un 
compañero que pueda estar 
en crisis.

Con este tipo de 
actividades las autoridades 
municipales en colaboración 
con diversas instituciones 
de salud y educativas, 
reafirman su compromiso 
de crear un entorno seguro 
y de apoyo para los jóvenes, 
promoviendo su bienestar 
emocional y psicológico. 

Tras la plática que se 
realizó, se invitó a todos 
los jóvenes a contribuir 
y fortalecer los lazos de 
apoyo entre la comunidad 
educativa y los servicios de 
salud mental disponibles.

manejar situaciones de crisis 
emocional y dónde buscar 
apoyo profesional.

La plática fue impartida 
por especialistas en salud 

mental y prevención 
del suicidio, quienes 
explicarán la importancia 
de la salud emocional, la 
comunicación efectiva, 

y cómo la comunidad 
puede trabajar unida para 
prevenir este problema que 
afecta a muchas personas, 
especialmente a los jóvenes, 

además , se proporcionarán 
datos sobre los servicios 
de apoyo psicológico y 
grupos de ayuda que están 
disponibles.

se inicien las investigaciones 
pertinentes, y en todo caso, 
se castigue al probable 
responsable de todos esos 
hechos que mantienen la 
indignación colectiva en la 
colonia Fidel Herrera.

felinos y caninos.
Se sabe que afectados 

y vecinos solidarios irán 
en nutrido grupo a la 
Fiscalía General del Estado 
para poner la denuncia 
correspondiente, para que 
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De la Liga Mexicana de Beisbol y Liga Mexicana del Pacífico

¡Espectacular!

Hoy llegan las 
reliquias de  

San Judas Tadeo 
a Tuxpan 

Esteban Sosa Benítez será 
el nuevo director de RTV 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

El H. Ayuntamiento 
de Tuxpan informa 
que con motivo de la 

visita de la Reliquia de San 
Judas Tadeo a la ciudad, 
la Dirección de Tránsito 
Municipal implementará un 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa Veracruz 

Alejandro Esteban Sosa 
Benítez, ex titular de 
Transparencia del 

Ayuntamiento de Tempoal 
y excoordinador Morena 
en Poza Rica y Pánuco 
asumirá la dirección de 
Radio Televisión de Veracruz 
durante la administración de 
la gobernadora Rocío Nahle 
García. 

Sosa Benítez cuenta con 
estudios y licenciatura en 
Ciencias de la Comunicación 
por la Universidad Nacional 
Autónoma de México 
(UNAM) y Maestría en 
Administración Pública. 

Fue catedrático de opinión 
pública, mercadotecnia y 
diseño de campañas políticas 
por la Universidad Nacional 
Autónoma de México 
(UNAM)

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

El presidente municipal 
Dr. Jesús Fomperoza 
Torres atestiguó la firma 

de dos jóvenes beisbolistas de la 
Academia MVP Tuxpan, con el 
equipo Sultanes de Monterrey, 
de la Liga Mexicana de Beisbol 
y la Liga Mexicana del Pacífico.

En presencia del director 
del COMUDE, Manuel 
Cortina Martínez; del scout 
de Sultanes de Monterrey y 
director de la Academia MVP 
Tuxpan, Jaime Mogollón 
Burgos, los prospectos Cristian 
Armenta Gámez (15 años) y 
Jesús Ayala Moreno (17 años), 
estamparon su firma que los 
vincula con este importante 
equipo de la LMB.

EL alcalde Jesús Fomperoza 
felicitó a ambos peloteros y 
les deseó mucho éxito en este 
gran paso que están dando 
hacia el profesionalismo. Dijo 
que esto es el resultado de su 
esfuerzo, dedicación y gran 
compromiso.

Viernes 22 
Noviembre.2024
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El Dr. Jesús Fomperoza Torres les deseó mucho éxito en este gran paso hacia el profesionalismo.

Alcalde de Tuxpan felicitó a dos 
jóvenes beisbolistas que firmaron 

con Sultanes de Monterrey

También envió una 
felicitación a sus padres, 
porque el respaldo que ellos 
les han brindado para hacer 
posible su preparación en la 
academia de Tuxpan, ha sido 
fundamental.

La primera autoridad del 
municipio reconoció la gran 
labor que viene realizando 
Jaime Mogollón Burgos en la 
formación de beisbolistas de 
gran calidad, pues ya suman 7 

egresados de la Academia MVP 
que han firmado con equipos 
de Liga Mexicana.

De igual manera, hizo 
extensivo su reconocimiento 
al subdirector de la academia, 
Rodrigo Hernández y al 
entrenador Wilfrido Flores.

Jaime Mogollón anunció 
que muy pronto se habrá 
de oficializar la firma de un 
prospecto, formado en Tuxpan, 
con los Yanquis de Nueva York.

dispositivo vial y de seguridad 
para salvaguardar la integridad 
de los feligreses que acudirán a 
la catedral Nuestra Señora de 
la Asunción. 

El operativo incluye el 
cierre de las calles Escuela 
Médico Militar y Garizurieta 
(entre la Av. Juárez y el bulevar 
Jesús Reyes Heroles) a partir 

de las 8:00 de la mañana del 
viernes 22 de noviembre, 
reabriendo la circulación el 
sábado 23 a las 7:00 a.m.

Se agradece su 
comprensión y se les invita a 
planificar con anticipación 
sus traslados utilizando 
rutas alternas para evitar 
contratiempos.

Fue titular de 
Transparencia en el H. 
Ayuntamiento de Tempoal, 
de donde es originario.

Durante la campaña de la 
candidatura a la gubernatura de 
Rocío Nahle García, realizó un 
podcast en el que dio cobertura 

a sus actividades. 
Se espera que en próximas 

horas la gobernadora electa 
haga público su nombramiento.
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Durante la Colonia, 
una familia 
española llegó a 

Nueva España. La hija del 
matrimonio, una joven de 
20 años, inmediatamente 
atrajo a todos los hombres 
ricos, quienes querían 
casarse con ella. Pero 
fue un marqués italiano 
quien más se decidió a 
conquistarla.

Todos los días se paraba 
bajo su balcón, retando 
a duelo a cualquier 
hombre que la quisiera. 
Cada mañana aparecían 
los cuerpos sin vida de 
hombres inocentes que 
se atrevían a pasar por su 
ventana. Con miedo por 
ocasionar estas muertes, la 
joven decidió desfigurarse 
la cara.

Acercó el rostro a 
un carbón encendido, 
desfigurando su rostro y 
estropeando su belleza. 
Sin embargo, el marqués 
continuó con su propuesta, 
pues aseguró que la amaba 
por su interior.

Conmovida, la joven 
aceptó su propuesta de 
matrimonio, y pasó el resto 
de su vida escondiendo 
su cara con un velo negro. 
La calle de su balcón fue 
renombrada en su honor: la 
calle de la quemada.

En Ciudad de México, 
en los canales de 
Xochimilco, se 

encuentra un paraje 

LA ISLA DE LAS MUÑECAS

La calle de la quemada

totalmente cubierto por miles 
de muñecas. Don Julián, el 
dueño de la zona, las colocó 
en toda la isla para ahuyentar 

el espíritu de una niña, que 
murió ahogada entre los lirios 
y le acechaba por las noches.

Con el tiempo, el lugar 

atrajo a un gran número de 
visitantes locales y turistas, 
quienes llevaban a don 
Julián más muñecas para 

su protección. Al envejecer, 
don Julián contaba que una 
sirena del río lo visitaba desde 
hacía tiempo para llevárselo. 

Cuando este señor murió 
de un ataque al corazón, su 
cuerpo fue encontrado junto 
al agua.
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El H. Ayuntamiento 
Constitucional de 
Cazones, a través 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

La emoción del fútbol 
sigue en auge en la 
"canchita" de Cazones 

de Herrera, donde la Liga 
de Fútbol Rápido se ha 
convertido en un evento 
de gran expectación 
para la comunidad. El H. 
Ayuntamiento de Cazones 
comparte la tabla de 
posiciones actualizada, 
mostrando el progreso y 
la competitividad de los 
equipos en cada jornada.

Los equipos participantes 
han demostrado su 
habilidad y pasión en cada 
encuentro, haciendo que 
la competencia sea cada 
vez más emocionante. Con 
cada partido, los jugadores 
se entregan al máximo, 
lo que mantiene a los 
aficionados al borde de sus 
asientos, disfrutando de un 
espectáculo deportivo lleno 
de energía.

A través de la tabla de 
posiciones, los seguidores 
ahora pueden consultar 
cómo van sus equipos 
favoritos en esta jornada 
llena de adrenalina. Con cada 
encuentro, la emoción crece 
y los equipos se preparan 
para los desafíos de la tarde, 
ofreciendo un ambiente 
lleno de entusiasmo y 
deporte.

La cancha de fútbol 
rápido, ubicada en la cabecera 
municipal, se ha convertido 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El alcalde Miguel Ángel 
Uribe Toral, reafirmó 
su compromiso con las 

familias cazoneñas al informar 
que el H. Ayuntamiento, a 
través de la Dirección de Agua 
Potable, continúa trabajando 
de manera constante para 
garantizar el acceso al agua 
potable en todo el municipio. 
Esta acción forma parte de 
las iniciativas del gobierno 
municipal para mejorar 
la calidad de vida de los 
ciudadanos.

El día de hoy, el 
Barrio Acosta Lagunes 
fue beneficiado con el 
suministro de agua potable, 
lo que representa un avance 
significativo en los esfuerzos 
del gobierno municipal para 
llevar este recurso esencial a 
cada rincón de Cazones. Uribe 
Toral destacó que la mejora en 

Refuerzan el Suministro de 
Agua al Barrio Acosta Lagunes

Fortaleciendo la economía de las 
mujeres emprendedoras en Cazones

La emoción del fútbol 
rápido en Cazones 
continúa creciendo

la infraestructura hidráulica 
es una prioridad para su 
administración.

El alcalde subrayó que 
la distribución eficiente de 
agua es una de las principales 
prioridades de su gobierno, 
ya que considera que el 
acceso al agua es un derecho 
fundamental que debe ser 
garantizado para todas las 
familias. "Estas acciones son 
esenciales para asegurar 
el bienestar de nuestra 
gente", expresó durante su 
intervención.

Asimismo, Uribe Toral 
reiteró que su gobierno 
continuará trabajando de 
la mano con la sociedad 
cazoneña para avanzar en el 
desarrollo de nuevas obras de 
infraestructura y mejorar los 
servicios públicos en todo el 
municipio. En este sentido, 
se comprometió a mantener 
el esfuerzo conjunto con la 
población para continuar 

construyendo un Cazones 
más fuerte y unido.

El alcalde hizo un llamado 
a la comunidad para seguir 
colaborando y cuidando 
los recursos naturales, en 
especial el agua, que es vital 
para la vida y el bienestar de 
todos. Recordó que el trabajo 
conjunto entre el gobierno y 
la ciudadanía es fundamental 
para lograr un municipio más 

próspero y sostenible.
Finalmente, Miguel 

Ángel Uribe Toral reiteró su 
firme compromiso de seguir 
impulsando proyectos que 
fortalezcan la infraestructura 
municipal y mejoren las 
condiciones de vida de los 
cazoneños. "Este es solo un 
paso más en la construcción 
de un Cazones mejor para 
todos", concluyó el alcalde.

Castillo, en su intervención, 
destacó la importancia de 
este tipo de programas para 
el empoderamiento de las 
mujeres y el desarrollo 
de sus habilidades 
emprendedoras. Aseguró 
que el gobierno municipal, 
encabezado por el alcalde 
Miguel Ángel Uribe Toral, y 
el DIF, seguirán trabajando 
de manera constante para 
transformar la vida de las 
mujeres, promoviendo su 
bienestar y el de sus familias.

Por su parte, Amado 
Vicencio Cruz, en 
representación del alcalde 
Miguel Ángel Uribe Toral, 
reiteró el compromiso del 

gobierno municipal con 
la mejora de la calidad 
de vida de las mujeres de 
Cazones. Subrayó que este 
tipo de iniciativas son 
prioritarias para el gobierno 
municipal, ya que permiten 
a las mujeres emprender 
proyectos que contribuyen 
a su autonomía económica 
y al fortalecimiento de la 
comunidad.

El curso de elaboración 
de piñatas no solo busca 
enseñar una habilidad 
artesanal, sino también 
fomentar el desarrollo 
de un negocio propio. A 
través de este programa, 
se proporcionarán las 

herramientas necesarias 
para que las participantes 
puedan comercializar 
sus productos y generar 
ingresos, promoviendo 
así la economía local y el 
bienestar de las familias en 
la comunidad.

Con este tipo de acciones, 
el gobierno municipal 
de Cazones demuestra su 
firme compromiso con 
el impulso de políticas 
públicas que favorezcan a las 
mujeres, contribuyendo a su 
desarrollo personal, social 
y económico, y fomentando 
la equidad de género en 
todas las áreas de la vida 
comunitaria.

del Sistema Municipal 
del DIF, continúa su 
compromiso con el 
desarrollo económico de las 
mujeres emprendedoras del 
municipio. En esta ocasión, 

se inauguró un curso de 
elaboración de piñatas, 
como parte de un esfuerzo 
para brindar herramientas y 
capacidades que fortalezcan 
las iniciativas económicas 
de las mujeres en la región.

La ceremonia de 
inauguración de este curso 
tuvo lugar en la comunidad 
de La Unión, kilómetro 31. 
En el evento estuvo presente 
la presidenta del DIF, Norma 
Araceli Uribe Castillo, quien 
estuvo acompañada por el 
secretario del ayuntamiento, 
licenciado Amado Vicencio 
Cruz, el agente municipal, y 
la consejera comunitaria, la 
maestra María del Refugio 
Cortez Corona, quien será 
la encargada de impartir 
el curso a las mujeres de la 
localidad.

Norma Araceli Uribe 

en el epicentro de la emoción 
deportiva. Los partidos 
programados no solo atraen 
a los jugadores, sino también 
a las familias y amigos que 
se reúnen para disfrutar de 
los vibrantes partidos que se 
viven en cada jornada.

El H. Ayuntamiento de 

Cazones invita a toda la 
comunidad a asistir, alentar 
a su equipo y disfrutar de 
la pasión del fútbol en un 
ambiente familiar y lleno 
de camaradería. Ven con 
tus seres queridos y vive la 
emoción del deporte en cada 
jugada, gol y celebración.
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AGENCIAS  
Estados Unidos 

Cristian Fernando 
Gutiérrez Ochoa, 
identificado por el 

Departamento de Justicia 
de Estados Unidos como 
un miembro de alto rango 
del Cártel de Jalisco Nueva 
Generación (CJNG) y 
yerno del líder de dicha 
organización criminal, 
Nemesio Oseguera 
Cervantes, fue arrestado en 
Riverside, California.

De acuerdo con el país 
de las barras y estrellas, 
Gutiérrez Ochoa, de 37 años 
de edad, fue detenido el 
pasado 19 de noviembre de 
2024. Un día más tarde, un 
tribunal federal del Distrito 
Central de California hizo 
pública una denuncia penal 
en su contra por delitos de 
tráfico de drogas y lavado de 
dinero.

Según reveló la fiscal Lisa 
Monaco, Gutiérrez Ochoa 

AGENCIAS  
Islandia

Un volcán en la 
península de Reykanes, 
al suroeste de Islandia, 

expulsó lava proveniente de 
una fisura, lo cual sucedió el 
miércoles 20 de noviembre, 
siendo la séptima erupción 
que ocurre desde diciembre de 
2023, así lo informó la AP.

Sin indicios de que 
pudiera ocurrir, la erupción 
comenzó a las 23:14 horas 
miércoles, y creó una fisura 
de aproximadamente 
tres kilómetros de largo, 
aunque se estimó que era 
considerablemente menor que 
la erupción anterior en agosto, 

AGENCIAS  
Washington

Matt Gaetz retiró el 
jueves su candidatura 
como elección del 

presidente electo Donald 
Trump para el cargo de fiscal 
general de Estados Unidos, tras 
continuar el escrutinio sobre 

Detienen al yerno 
de ‘El Mencho’ en 

Riverside, California

Matt Gaetz rechaza nominación de Donald 
Trump para ser fiscal general de EU

Volcán en Islandia entra 
nuevamente en erupción 

supuestamente fingió su 
propia muerte y asumió una 
identidad falsa para evadir 
la justicia y vivir una vida 
de lujo en California, donde 
finalmente fue capturado.

“El CJNG, una de 
las organizaciones de 
narcotráfico más violentas 
y prolíficas del mundo, 
es más débil hoy debido 
a los tenaces esfuerzos de 
las fuerzas del orden para 
rastrear y arrestar a un 
líder del cártel. (...) Para 
aquellos que buscan dañar 
a los estadounidenses y 
sacar provecho de su dolor, 
este arresto debe servir 
como un recordatorio: 
los encontraremos y los 
llevaremos ante la justicia”, 
declaró Monaco, en 
referencia al yerno de ‘El 
Mencho’.

Por su parte, Anne 
Milgram, directora de la 
Administración de Control 
de Drogas (DEA, por sus 
siglas en inglés), refirió 

que están comprometidos 
a derrotar al cártel de las 
cuatro letras.

“Agotaremos todas las 
herramientas del sistema de 
justicia para contraatacar, 
salvar vidas estadounidenses 
y llevar a este cártel ante la 
justicia”.

¿Qué se sabe sobre 
Cristián Gutiérrez Ochoa?

Gutiérrez Ochoa, 
nacido entre 1986 y 1987, 
es pareja sentimental de 
Laisha Michelle Oseguera 
González, hija menor del 
máximo cabecilla en el 
CJNG.

El Departamento de 
Justicia de EEUU refiere 
que, durante la última 
década, se convirtió en un 
estrecho colaborador de ‘El 
Mencho’, quien le habría 
encomendado dirigir la 
importación de toneladas de 
metanfetamina y cocaína a 
EEUU y participar en actos 
de violencia para ayudar a 
las actividades delictivas del 

cártel.
Documentos judiciales 

del país de las barras 
y estrellas señala que 
Gutiérrez Ochoa comenzó 
a trabajar para el CJNG 
alrededor de 2014.

Las primeras acusaciones 
en su contra se registraron 
en noviembre de 2021, fecha 
en la que secuestró a dos 
miembros de la Secretaría 
de Marina (Semar) en 
un intento de lograr la 
liberación de Rosalinda 
González Valencia, esposa 
de ‘El Mencho’.

“Después de ser buscado 
por las autoridades 
mexicanas, Gutiérrez Ochoa 
presuntamente huyó a los 
Estados Unidos, asumió una 
identidad ficticia y residió 
en una residencia de lujo 
en Riverside, California, 
comprada por los agentes 
de lavado de dinero del 
CJNG con ganancias del 
narcotráfico”, afirma el 
Departamento de Justicia.

cosas que hará!” El anuncio 
de Gaetz llegó días después 
de que un abogado de dos 
mujeres dijera que sus clientas 
contaron a los investigadores 
del Comité de Ética de la 
Cámara que Gaetz les pagó por 
sexo en múltiples ocasiones a 
partir de 2017, cuando Gaetz 
era congresista de Florida. 
Renunció a la Cámara después 
de que Trump anunciara que 
lo nominaría para el gabinete.

Una de las mujeres testificó 
que vio a Gaetz teniendo 
relaciones sexuales con una 
joven de 17 años en una fiesta 
en Florida en 2017, según 
el abogado, Joel Leppard. 
Leppard ha dicho que su 
clienta testificó que no creía 
que Gaetz supiera que la chica 
era menor de edad, detuvo su 
relación cuando se enteró y 
no la reanudó hasta después 
de que ella cumplió 18 años. 
La edad de consentimiento en 
Florida es 18. Gaetz ha negado 
vehementemente cualquier 
acto delictivo y dijo el año 
pasado que la investigación 
del Departamento de Justicia 
sobre las acusaciones de 

tráfico sexual que involucran 
a niñas menores de edad había 
terminado sin cargos federales 
en su contra.

El futuro político de Gaetz 
es incierto, en este momento.

Había renunciado 
abruptamente a su escaño en 
el Congreso al ser seleccionado 
como secretario de justicia. 
Ese movimiento fue visto 
como una forma de cerrar la 
investigación ética sobre las 
acusaciones de conducta sexual 
inapropiada.

Los republicanos en el 
comité se negaron esta semana 
a publicar sus hallazgos, ante las 
objeciones de los demócratas 
en una votación dividida. Pero 
el comité acordó terminar 
su trabajo y está programado 
para reunirse nuevamente el 
5 de diciembre para discutir el 
asunto.

Gaetz ganó la reelección 
en noviembre para el nuevo 
Congreso, que se convoca el 
3 de enero de 2025. Pero no 
está claro si asumirá el cargo. 
Hay planes para una elección 
especial en Florida para su 
escaño.

una investigación federal de 
tráfico sexual que puso en duda 
la capacidad del excongresista 
para ser confirmado como 
el principal funcionario de 
aplicación de la ley federal del 
país.

El anuncio del republicano 
de Florida llegó un día después 
de reunirse con senadores en 

un esfuerzo por ganar su apoyo 
para su confirmación al frente 
del Departamento de Justicia.

“Aunque el impulso 
era fuerte, está claro que 
mi confirmación estaba 
injustamente convirtiéndose 
en una distracción para el 
trabajo crítico de la Transición 
Trump/Vance”, dijo Gaetz en 

un comunicado anunciando su 
decisión. 

“No hay tiempo que perder 
en una pelea innecesariamente 
prolongada en Washington, 
por lo tanto, retiraré mi 
nombre de consideración 
para servir como secretario de 
Justicia. El Departamento de 
Justicia de Trump debe estar 
en su lugar y listo desde el 
primer día”, concluyó.

La retirada de Gaetz es 
un golpe para el empuje de 
Trump por instalar leales 
incondicionales en su 
administración entrante y la 
primera señal de que Trump 
podría enfrentar resistencia de 
miembros de su propio partido.

Trump, en una publicación 
en redes sociales, dijo: 
“Aprecio mucho los recientes 
esfuerzos de Matt Gaetz en 
buscar la aprobación para 
ser Secretario de Justicia. Lo 
estaba haciendo muy bien 
pero, al mismo tiempo, no 
quería ser una distracción para 
la Administración, por la cual 
merece mucho respeto. ¡Matt 
tiene un futuro maravilloso 
y espero ver todas las grandes 

indicó la oficina meteorológica 
de Islandia, que monitorea la 
actividad sísmica.

"En una perspectiva 
general, esta es un poco 
más pequeña que la última 
erupción y la que ocurrió 
en mayo", dijo Magnus 
Tumi Guðmundsson, 
profesor de geofísica que 
sobrevoló la erupción con 
la agencia de Protección 
Civil para monitorearla, en 
declaraciones a la televisora 
nacional RUV.

¿La erupción volcánica 
en la península de Reykjanes 
representa peligro?

Aunque la erupción no 
representa una amenaza para 
la aviación, las autoridades 

advirtieron sobre la presencia 
de gases en partes de la 
península, incluyendo el 
pueblo cercano de Grindavík.

Las repetidas erupciones 
volcánicas cerca de Grindavík, 
un pueblo de 3 mil 800 
habitantes situado a unos 50 
kilómetros al suroeste de la 
capital, Reikiavik, han dañado 
infraestructuras y propiedades 
y obligado a muchos residentes 
a trasladarse para garantizar su 
seguridad.

"Grindavík no está en 
peligro según la evidencia 
con la que contamos y es 
poco probable que esta fisura 
se alargue más, aunque no se 
puede descartar nada", dijo 
Magnus Tumi.

Unas 50 casas fueron 
evacuadas rápidamente 
después de que la agencia de 
Protección Civil emitiera la 
alerta, junto con los huéspedes 
del famoso centro turístico 
Blue Lagoon, según RUV.

Islandia, que se encuentra 
sobre una zona de alta 
actividad volcánica en el 
Atlántico Norte, tiene un 
promedio de una erupción 
cada cuatro a cinco años.

La más disruptiva en 
tiempos recientes fue 
la erupción del volcán 
Eyjafjallajokull en 2010, que 
expulsó nubes de ceniza a la 
atmósfera y perturbó el tráfico 
aéreo transatlántico durante 
meses.



REDACCIÓN NORESTE   
Tlalixcoyan  

La Secretaría de 
I n f r a e s t r u c t u r a , 
Comunicaciones y 

Transportes (SICT), a través 
del Centro SICT Veracruz, 
inició los trabajos de 
rehabilitación del puente 
Pozuelos, una vía estratégica 
que conecta al municipio de 
Tlalixcoyan con el puerto de 
Alvarado, Medellín de Bravo, 
Boca del Río y el puerto de 
Veracruz.

Dicha vía, ubicada en la 
carretera estatal E.C. (Paso del 
Toro-Alvarado)- Tlalixcoyan, 
en el km 15+550, sufrió daños 
severos tras las intensas 
lluvias que dejó el paso de la 
tormenta tropical “Nadine”.

El puente Pozuelos 
permanecerá cerrado a la 
circulación durante las obras 
de rehabilitación. Como 
alternativa, se han habilitado 
las siguientes rutas:

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz 

La Caravana Navideña 
Coca Cola regresa 
a la zona conurbada 

Veracruz - Boca del Río, 
y esta se llevará a cabo el 
próximo miércoles 27 de 
noviembre a partir de las 19 
horas.

El recorrido será sobre 
el boulevar "Manuel Ávila 
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HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El secretario de Turismo 
en Veracruz, Iván 
Martínez Olvera buscará 

la alcaldía de Xalapa el proceso 
electoral del próximo 2025.

A días de concluir su 
encargo al frente de la 
Secretaría de Turismo 
del Estado, Iván Martínez 
confirmó que participará en 
el proceso interno de Morena 
para ser candidato a alcalde: 

"Si más adelante las reglas 
del partido nos favorecen, 
para nosotros sería un honor 
trabajar a favor del estado o 
donde nos den la oportunidad 
de trabajar"

Se destapa Iván 
Martínez para la 

alcaldía de Xalapa 

SICT inició rehabilitación del 
puente Pozuelos en Tlalixcoyan

Regresa Caravana Navideña  
Coca-Cola Veracruz - Boca del Río

¿Le gustaría trabajar en la 
contienda municipal?  Se le 
cuestionó este jueves.

"Por supuesto, nosotros 
no nos cerramos a ningún 
tipo de alternativa que siga 
en el servicio público, en el 
servicio de la sociedad, en este 
compromiso que tenemos 
por seguir transformando 
a nuestro país. Está en 
nuestra sangre, en nuestro 
movimiento y con muchísimo 
gusto yo seguiré trabajando a 
favor de la sociedad". 

Iván Martínez Olvera fue 
entrevistado este jueves en las 
inmediaciones de la Sectur 
luego de la presentación de 
la serie de televisión Paraísos 
Indígenas.

Camacho" y dará inicio a 
la altura del hotel Howard 
Johnson para continuar por 
el boulevar "Adolfo Ruiz 
Cortines" y culminar a la 
altura de Juan Pablo II.

"Iniciamos con esta 
caravana actividades 
decembrinas, ya más 
adelante vamos a estar 
informando, pero, bueno... 
ya estamos decorando el 
Zócalo, a partir del primero 

de diciembre ya vamos a 
poder ver la decoración 
navideña en el Zócalo, 
vamos a tener una feria 
gastronómica con temas 
alusivos a navidad, y además 
vamos a tener nuestro 
concierto navideño con 
la Orquesta Filarmónica, 
esperamos a la gente a 
que revise nuestras redes 
sociales, a que siga toda 
esta información, porque 
tenemos una muy buena 
cartelera de actividades 
para este mes de diciembre", 
informó la alcaldesa, 
Patricia Lobeira Rodríguez.

Finalmente y en 
otro tema, la presidenta 
municipal informó que este 
jueves 21 de noviembre los 
150 alumnos que lograron 
ingresar al viaje de la 
Superacióm Ciudadana 
partieron en su Viaje de 
la Insurgencia, el cual los 
llevará a visitar la ciudad de 
Xalapa, el estado de Puebla, 
la Ciudad de México y el 
estado de Guanajuato.

Piedras Negras-Mata 
Espino

Piedras Negras-La 
Candelaria

Piedras Negras-Paso de la 
Boca-Joachín

Las labores consisten 
en la demolición de las dos 
losas superiores y el primer 
cabezal del puente. Una vez 
despejada el área, se colocará 
una plataforma de piedras 
(pedraplén) sobre la orilla 
del río para generar una 
superficie plana y estable.

Posteriormente se 
pondrán dos líneas de 
alcantarillas tipo cajón 
prefabricados, sobre los 
cuales se formará el cuerpo 
del terraplén. Finalmente, 
se nivelará la estructura, se 
pavimentará y se adecuará a 
la superficie de rodamiento 
del puente.

Se prevé que las obras 
concluyan en un mes, 
permitiendo que el tránsito 
vuelva a ser seguro y eficiente.



Nacional6 b

*Concibe al agua como un derecho y un bien de la nación; “se deja atrás la visión neoliberal”

A 114 años de la Revolución Mexicana afirmamos que somos un país libre, soberano, independiente, solidario,  
generoso y democrático, celebró
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AGENCIAS  
Ciudad de México  

Con el objetivo de 
hacer del agua un 
derecho para las y los 

mexicanos, la Presidenta de 
México, Claudia Sheinbaum 
Pardo presentó el Plan 
Nacional Hídrico 2024-
2030, el cual se basa en 
cuatro ejes fundamentales: 
Política hídrica y soberanía 
nacional; Justicia y acceso al 
agua; Mitigación del impacto 
ambiental y adaptación 
al cambio climático; así 
como Gestión integral y 
transparente.

“El agua deja de verse 
como una mercancía y se 
reconoce como un derecho, 
esa es una de las esencias del 
Plan Nacional Hídrico. Se 
deja atrás la visión neoliberal. 
Ya había iniciado con el 
Presidente López Obrador, 
pero le vamos a dar un 
impulso mayor a recuperar 
el agua como un bien de la 
nación y como un derecho 
humano”, destacó durante la 
conferencia matutina: “Las 
mañaneras del pueblo”.

Puntualizó que en 2025 
se contemplan recursos para 
llevar a cabo este histórico 
plan en el que se contemplan 
las siguientes acciones:

1. Ordenamiento de las 
concesiones. Para evitar la 
venta del agua concesionada  
no utilizada se incentivará 
la devolución voluntaria del 
recurso a la nación para uso, 
principalmente, de consumo 
humano.

2. Eficiencia del riego 
agrícola a través de su 
tecnificación, permitiendo 
mayor productividad en el 
campo y más disponibilidad 
de agua.

3. Implementación de 
un Plan Maestro, entre 
Gobierno de México, estados 
y municipios, para desarrollo 
de infraestructura de agua 
potable.

4. Proyectos estratégicos 
que atiendan regiones y 
destinen el recurso hídrico 
donde hay mayor necesidad 
de acceso al derecho humano 
al agua.

5. Saneamiento, de 
diversos cuerpos de agua, y en 

Presidenta Sheinbaum 
presenta Plan Nacional Hídrico

Detienen a Marilyn 
Cote, mujer que 

presuntamente se 
hacía pasar como 

psiquiatra en Puebla
AGENCIAS 
Tlaxcala 

Marilyn Cote, mujer 
que presuntamente 
se hacía pasar como 

psiquiatra, fue detenida.

AGENCIAS  
Ciudad de México

Durante el Desfile 
conmemorativo por 
el 114 Aniversario de 

la Revolución Mexicana, la 
Presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo, aseguró 
que nuestro país vive una 
Transformación profunda y 
es visto con admiración en 
el mundo entero gracias a 
que su pueblo es resistente, 
amoroso, solidario, fraterno, 
con hombres y mujeres 
trabajadoras, tanto en 
territorio nacional como los 
que se encuentran del otro 
lado de la frontera, a quienes 
calificó como héroes y 
heroínas de la patria.

“Las mexicanas y 
mexicanos en Estados Unidos, 
nuestros paisanos y paisanas 
son héroes y heroínas de 
la patria, trabajadores que 
apoyan a sus familias y a la 
economía de México, pero, 
también, que se escuche 
bien y que se escuche fuerte: 
Contribuyen a la economía 
de nuestro país vecino, de los 
Estados Unidos”, destacó.

Recordó que las y los 
mexicanos son los mejores 
trabajadores del mundo, 
quienes construyen todos los 
días el porvenir en todos los 
lados del mundo.

“A 114 años del inicio de 
la Revolución Mexicana, 
afirmamos: ¡Somos un 
país libre, soberano, 
independiente, solidario, 
generoso y democrático, y no 
olvidamos de dónde venimos! 
Por eso, conmemoramos 
la Revolución Mexicana 
y decimos con certeza y 
corazón: ¡Que vivan las 

particular de los ríos Lerma-
Santiago, Atoyac y Tula.

Informó que una de las 
primeras acciones del Plan 
Nacional Hídrico, es la 
firma del Acuerdo Nacional 
por el Derecho Humano al 
Agua y la Sustentabilidad, 
que se realizará el próximo 
lunes 25 de noviembre, con 
la participación de distritos 
y unidades de riego, de 
principales consumidores 
industriales, instituciones 
académicas y de investigación, 
comunidades usuarias y el 
gobierno en sus distintos 
niveles.

“Lo que queremos es que 
esa agua que no se usa se le 
regrese a la nación para que 
se pueda disponer de ella, 
porque hasta los municipios 
tienen la concesión de agua. El 
agua le pertenece a la nación”, 
manifestó.

El director general de 
la Comisión Nacional del 
Agua (Conagua), Efraín 
Morales López, detalló que, 
para la implementación del 
Plan Nacional Hídrico, el 
Gobierno de México estima 
una inversión para 2025 de 
aproximadamente 20 mil 
millones de pesos (mdp) para 
proyectos de agua.

Informó que el plan 
contempla las siguientes 
acciones:

1. Revisión de títulos de 
concesión. Aquellos que no 
son utilizados, sus volúmenes 
se reincorporarán a las Aguas 
Nacionales.

2. Creación del Registro 
Nacional de Agua para 
el Bienestar (Renab) con 
una sola base de datos que 

permita una gestión eficiente, 
transparente y con cero 
corrupción.

3. Implementación de 
un programa de inspección 
en todo el país, donde las 
y los ciudadanos podrán 
denunciar irregularidades 
en el uso de agua a través del 
correo: denunciaciudadana@
conagua.gob.mx.

4. Se promoverán reformas 
a la Ley de Aguas Nacionales 
en lo relativo a transmisiones, 
cambios de uso y cuotas de 
garantía para terminar con 
la especulación, así como la 
Expedición de la Ley General 
de Aguas, para defender 
el agua que le pertenece al 
pueblo.

5. Emisión de un Decreto 
de facilidades que permitirá 
a más de 25 mil productores 
agrícolas y pecuarios acceder 
a créditos, subsidios y a 
diferentes programas al 
regularizar las concesiones.

Además, en coordinación 
con la Agencia de 
Transformación Digital, se 
creará la Ventanilla Única 
de Gestión, un Expediente 
digital, reduciendo de 27 a 
19 los trámites; de 19 a nueve 
los requisitos; y estableciendo 
un tiempo de respuesta de  
entre 15 y un máximo de 60 
días.

Precisó que, en conjunto 
con la Secretaría de 
Agricultura y Desarrollo 
Rural, se tecnificarán más de 
200 mil hectáreas de riego 
con el Programa Nacional de 
Tecnificación, que hará más 
eficiente el uso del agua en el 
campo, en beneficio de más de 
225 mil familias productoras.

Informó que el Plan 
Nacional Hídrico 2024-2030, 
contempla 16 proyectos 
de infraestructura: Presa 
El Novillo en La Paz, Baja 
California Sur;  Desaladora 
Playas de Rosarito, en Baja 
California; Sistema de presas 
en Hermosillo, Sonora; Presa 
Tunal II en Durango; Presa 
Milpillas en Zacatecas; el 
Acueducto Ciudad Victoria 
II, en Tamaulipas; Presa 
Las Escobas en San Luis 
Potosí; Redes troncales para 
el proyecto Agua Saludable 
en Durango y Coahuila; el 
Acueducto Solís en León, 
Guanajuato; Acueducto 
Zacualpan II en Colima; 
Acueducto La Cangrejera-
Coatzacoalcos en Veracruz; 
Presa Paso Ancho en Oaxaca; 
Acuaférico en Campeche; 
Obras de protección contra 
inundaciones en Tabasco; el 
Plan integral para Acapulco 
y el Plan integral para la Zona 
Metropolitana del Valle de 
México.

“Estos proyectos se van 
a financiar a través de los 
programas federalizados 
PROSANEAR, PROAGUA, 
PRODDER, y con inversión 
estatal y federal directa. Se 
tiene contemplado también 
que parte del Fondo de 
Infraestructura Social que 
reciben los municipios, 

durante 2025 se destine para 
temas de agua”, detalló.

Explicó que para el 
saneamiento de los ríos 
Lerma-Santiago; Atoyac, –
que comprende los estados 
de Puebla y Tlaxcala–, y 
Tula, se trabajará de manera 
conjunta con Secretaría de 
Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (Semarnat) 
para eliminar descargas 
contaminantes; reforestar; 
rehabilitar y construir plantas 
de tratamiento y colectores, 
así como la construcción de 
humedales.

Sobre el Acuerdo Nacional 
por el Derecho Humano al 
Agua y la Sustentabilidad 
que será firmado este lunes 
25 de noviembre, el director 
de Conagua reportó que ya 
se ha establecido diálogo 
con los principales distritos 
y unidades de riego, con lo 
que se ha logrado, hasta el 
momento, el compromiso 
para la devolución de 2 mil 
500 millones de metros 
cúbicos, que equivalen a 
abastecer a la Ciudad de 
México durante dos años y 
medio.

“El acuerdo también 
contempla que las empresas 
firmantes inviertan en 
eficientar sus procesos de 
producción para ahorrar 
agua y que incluso se invierta 

en algunas obras de carácter 
comunitario que va a 
beneficiar a distintas regiones 
del país. Hasta el momento, 
se tienen contempladas, se 
tienen compromisos por una 
inversión superior a los 16 
mil 400 millones de pesos de 
inversión privada”.

La secretaria de Medio 
Ambiente y Recursos 
Naturales, Alicia Bárcena 
Ibarra, reconoció en el 
Plan Nacional Hídrico un 
instrumento indispensable 
para la gestión sustentable del 
agua, al cambiar el enfoque 
extractivista y privatizador 
que se tenía en el periodo 
neoliberal.

El secretario de 
Agricultura y Desarrollo 
Rural, Julio Berdegué 
Sacristán, destacó que el Plan 
Nacional Hídrico impulsará 
la productividad del campo en 
51 por ciento, contribuyendo 
así a la soberanía alimentaria 
de la nación.

Durante la conferencia 
matutina: “Las mañaneras 
del pueblo”; la subsecretaria 
de Educación Básica, Noemí 
Juárez Pérez, presentó la 
sección “Mujeres en la 
Historia”, en la cual se rindió 
homenaje a todas aquellas 
mujeres que participaron 
desde diferentes trincheras 
en la Revolución Mexicana.

En colaboración con 
la Fiscalía de Tlaxcala, el 
mandamiento judicial por 
usurpación de profesión se 
cumplió en aquella entidad 
y la investigación continúa”, 
informó la Fiscalía de Puebla.
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Desde Tribuna propone la creación de Comisión Especial 

Da respaldo total a 
vainilleros la legisladora 
Miriam García Guzmán 

Programan fumigación de los mercados municipales 

Avanza la limpieza por fuga 
de hidrocarburo en Ojital Viejo 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En una muestra de 
absoluto respaldo 
hacia los productores 

vainilleros del Totonacapan 
y de todo Veracruz, la 
diputada local por el VI 
Distrito, Mtra. Miriam 
García Guzmán, desde la 
Tribuna del Congreso del 
Estado, presentó la creación 
de una Comisión Especial 
para la Atención al Cultivo, 
Producción y Protección de 
la Vainilla.

La iniciativa deriva de 
un análisis realizado por 
la legisladora a la realidad 
de la situación vainillera 
en su Distrito y la urgente 
necesidad de atender tal 
problemática que afecta 
a productores de todo 
Veracruz.

En su intervención 
García Guzmán, detalló 
los antecedentes de esta 
actividad y el impacto que 
actualmente tiene en quienes 
se dedican a su cultivo.

Urgió a hacer algo por 
los custodios de un ancestral 
legado totonaca y que es un 
regalo para el mundo.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz 

Con el fin de garantizar 
la salud y seguridad 
de los habitantes y 

comerciantes de los mercados 
municipales de Papantla, se 
informa que se llevará a cabo 
una fumigación programada 
para la eliminación de 
fauna nociva (roedores, 
insectos y otros vectores) en 
las instalaciones de dichos 
mercados, así como acciones 
preventivas contra el dengue.

El regidor comisionado 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz 

Los trabajos de limpieza 
en Ojital Viejo por la 
fuga de hidrocarburo 

van avanzando, una vez que 
se hizo la denuncia y se 
acudieron a las dependencias 
como Procuraduría Federal 
de Protección al Ambiente 
y a la Agencia de Seguridad 
Energía y Ambiente, (ASEA), 
para que los tomarán en 
cuenta y  ordenaran a PEMEX 
que hiciera algo para evitar 
que siguiera la contaminación 
del crudo que afectó a 
comunidades de Papantla y 
Coatzintla.

Uno de los líderes de 
dicha localidad, Romualdo 
García de Luna, apuntó 
que PEMEX recibió la 

Señaló que en campaña 
escuchó infinidad de 
demandas de vainilleros, por 
lo que ahora busca revertir 
la serie de problemas que les 
aquejan.

La creación de la 
Comisión Especial vendría 
a apoyar a los dedicados 

a la siembra, cultivo y 
comercialización, ya que 
les atenderá, escuchará y 
capacitará para que la época 
de oro de la vainilla resurja.

Reiteró que con acciones 
como esta les cumple a los 
dedicados a dicha actividad, 
a quienes en campaña dijo 

respaldaría y ahora ya como 
diputada local cumple con 
acciones concretas, mismas 
que dejan en claro que la 
Mtra. Míriam, es la aliada 
de los vainilleros y que el 
segundo piso de la Cuarta 
Transformación le seguirá 
cumpliendo al pueblo.

notificación de la agencia 
ASEA para que atendiera el 
derrame de hidrocarburo, se 
lleva de avance cerca de dos 
kilómetros de limpieza pero 
el proceso habrá de seguir 
pues el área afectada es grande 
y es necesario quitar todo lo 
que se contaminó.

Romualdo García, 
dijo que tan solo en Ojital 
Viejo se vio afectada un 
área de 10 kilómetros 
aproximadamente, son 
alrededor de ocho meses los 
que tienen que pasar para que 
la compañía que contrato 
Petróleos Mexicanos limpie 
todo lo que se contaminó.

“Hay un avance y se 
están tomando las medidas 
de seguridad que desde un 
principio se debieron de 
llevar a cabo, pero estamos al 

pendiente de los trabajos que 
realizan y estamos asegurando 
que  todo marche como nos 
indicaron y así evitar que se 
siga contaminando el medio 
ambiente”, agregó.

Dijo que la fuga de 
hidrocarburo se registró 
el pasado 21 de agosto y 
afectó a comunidades de 
Papantla y Coatzintla, por 
lo que el avance que llevan 
en la limpieza es un gran 
paso para los habitantes que 
sufrieron de esta fuga de 
hidrocarburo, por lo que es 
importante hacer conciencia 
y en conjunto tocar puertas 
para que PEMEX se haga  
responsable  y responda a las 
graves afectaciones que  dejan 
las fugas de crudo y afectan el 
medio ambiente, flora y fauna 
en general.

en Mercados, Ángel Olarte 
García, dijo que la fumigación 
será realizada por personal 
especializado y autorizado, 
utilizando productos y técnicas 
aprobadas que cumplen con 
los estándares de seguridad e 
higiene, esta acción busca evitar 
riesgos sanitarios y mejorar las 
condiciones de limpieza en los 
espacios comerciales.

Señalando que la limpieza    
se va a realizar el 27  de 
noviembre en el mercado 
Miguel Hidalgo a las 19:00 
horas  y el jueves 28 en el 
Benito Juárez en el mismo 

horario,  por lo que se pide a 
los locatarios que participen 
en esta actividad que es de 
beneficio para todos.

Expresó que al año se 
realizan cuatro fumigaciones 
en dichos espacios, es una tarea 
que se tiene y se cumple en 
coordinación con los líderes 
de los locatarios de ambos 
mercados de todas las secciones.

Apuntó que se solicita 
a todos los comerciantes y 
usuarios de los mercados 
que tomen las precauciones 
necesarias para evitar la 
exposición a los productos 

fumígenos durante el proceso. 
La fumigación forma parte 

de las acciones constantes que 
se realizan para mantener 
los mercados en condiciones 
óptimas y libres de fauna 
nociva, garantizando un 
ambiente más saludable para 
todos.

Por último, el regidor 
Ángel Olarte, comentó que se 
pide a los locatarios que apoyen 
esta actividad y den la libertad 
de trabajar, confiando en las 
personas que se encargan de la 
fumigación, ya que se requiere 
que los locales esten  abiertos 

y el producto que se utiliza no 
es dañino, por lo que se espera 

el apoyo de todos para realizar 
una fumigación a fondo.
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¡Un desastre! 

AGENCIAS 
Ciudad de México

Cae ante el Atlas en el último minuto del Play In

Aaron Judge  
y Shohei Ohtani,  

son nombrados como 
los MVP unánimes 

de MLB

América avanza 
a cuartos de final 
de Apertura 2024 

Episodios tétricos en los últimos minutos, ya se han 
escrito anteriormente en el Estadio Akron y el 
acérrimo rival de la ciudad, con el que se tiene la 

enemistad más añeja en México, lo escribió en este Clásico.
El escenario, la estadística con 999 derrotas en Liga, 

el Rebaño con casi todos sus jugadores disponibles, era 
la historia por contar, pero la inoperancia y falta de 
personalidad para definir se presentaron y la Furia les dio 
la vuelta.

El Rebaño se fue al frente con gol de Víctor Guzmán, 
pero en los últimos minutos cayeron los goles rojinegros, 
Djuka igualó tras un tiro de esquina y Aldo Rocha, el 
capitán, de penal marcó la diferencia.

¿Cómo se vivió el partido?
Antonio Briseño cometió una falta sobre Gaddi 

Aguirre en el área, como aquella mano en la Final del 
Clausura 2023 que detonó en la voltereta de Tigres; similar 
incapacidad para defender un balón en esa zona del campo 
y con el momento apremiante de la eliminación.

La primera mitad pareció un juego más de fase regular, 
el par de equipos fueron cautelosos, poco arriesgaron al 
frente y las emociones en las porterías fueron escasas.

El Rebaño tuvo mayor posesión del esférico, sin 
embargo fueron inoperantes al frente, ni la presencia de 
Roberto Alvarado, Víctor Guzmán o Javier Hernández, 
influyeron en fase ofensiva.

Los Rojinegros tuvieron aproximaciones, la más clara 
salió de los pies de Eduardo Aguirre de frente a la portería, 
pero justo antes de la línea, Fernando Beltrán se vistió de 
héroe y sacó el balón.

El cierre del primer tiempo fue estremecedor y nada 
grato cuando Edgar Zaldívar pisó mal y la rodilla se le 

torció; abandonó el campo entre gritos de dolor y en su 
lugar ingresó John Murillo.

La cancha del Estadio Akron está lejos del estado 
óptimo, conforme avanzaron los minutos se levantaron 
pedazos de pasto, que impidieron que circulara el esférico 
de buena manera.

Al arranque del segundo tiempo, de los pies de 
Chicharito detonó en la anotación rojiblanca; un disparo 
suyo pegó en el brazo de Matheus Doria y el árbitro marcó 
penal, Guzmán cobró y anotó el 1-0.

El Pocho anotó su segundo gol del torneo, hizo estallar 
en júbilo la tribuna del Akron, aunque ese gusto se fue por 
la borda minutos después. 

Los Zorros fueron pacientes, de a poco se animaron a 
ir al frente y pegaron cuando fue necesario. En un tiro de 
esquina, el serbio, Urus Durdevic, remató de tijera e igualó 
la pizarra 1-1.

La desesperación fue apoderándose del Rebaño, las 
respuesta no vinieron desde el banquillo y a los jugadores 
les faltó un líder para saber lidiar con ese momento 
anímico.

En el tiempo añadido vino el error de Briseño, la banca 
alegó con el cuarto árbitro, Chicharito se fue expulsado 
y el penal se señaló. Rocha cobró, anotó el 2-1 y el juego 
finalizó, los penales ya se saboreaban, pero Chivas no supo 
alargar el trámite para esa instancia.

La derrota mil estaba al alcance, las aspiraciones en el 
torneo seguían latentes, la oportunidad de redimirse tras 
el turbulento torneo, pero todo se fue por la borda por 
no manejar el partido, no ir a buscar el segundo gol y no 
ser capaces de manejar las emociones de un juego de alto 
calibre.

AGENCIA  
Ciudad de México 

La presencia de América 
-el actual bicampeón- 
en la Liguilla, está 

garantizada, vaya drama que 
vivió en la frontera para lograr 
el séptimo boleto a la fiesta, 
vino de atrás y dio alcance 
dos veces. Un 2-2 que mandó 
la definición a la ruleta de los 
penales donde tuvo ventaja de 
dos goles, pero también ahí 
falló dos lanzamientos. Sin 
embargo, emergió la figura 
de Luis Ángel Malagón en el 
último tiro, y el Batman le dio 
su pase a la Liguilla donde se 
cruzará con Toluca en  cuartos 
de final.

En su primera vez jugando 
Play-In, América salió con una 
alineación un tanto sorpresiva, 
con línea de 5 en el fondo, ya 
se sabía de las bajas de Diego 
Valdés y que los uruguayos 
Brian Rodríguez y Rodrigo 
Aguirre no estarían de inicio. 
Así que Jardine mandó un 
once con algunas costuras.

Para colmo, el plan 
defensivo de Jardine no 
resultó, porque en una pelota 
parada Unai Bilbao le ganó 
la posición a Alan Cervantes 
y con un cabezazo venció a 
Malagón al 15’. América estaba 
contra las cuerdas, necesitaba 
una reacción de arrebato y de 
gallardía para darle la vuelta al 
partido, pero su futbol fue un 
tanto estéril.

Resultó el cambio, en 
las primeras pulsaciones 
del complemento Aguirre 
descargó con Fidalgo, éste 
dio para Brian y el Rayo la 
empalmó con derecha para 
vencer a Toño Rodríguez y 
poner el 1-1 al 51’.

Tenía pinta de que el juego 
entraría a otro nivel, pero 
América apenas saboreó el 
empate, porque los yerros 
en defensa volvieron a 
aparecer, ahora le tocó a Reyes,  
quien se vio lento y perdió  
de forma increíble una  
pelota, se la llevó Raúl  
Zúñiga, la Pantera dejó atrás 

Chivas queda 
eliminado del 
Apertura 2024 

por potencia a Israel, luego 
dribló a Malagón y mandó la 
pelota al fondo. Gol de puros 
pulmones y de nuevo Tijuana 
tenía el pase de abordar en sus 
manos.

Otra vez las Águilas a 
remolque, a redoblar esfuerzos 
para al menos forzar los 
penales, con el reloj como 
factor, se tenían que tomar 
riesgos. Casi lo liquida Xolos 
al 65én una contra, pero 
entre Malagón y Calderón 
bloquearon el tiro de Reynoso.

Vino un giro total del 
juego porque Nico Díaz se 
fue expulsado por una patada 
sobre Fidalgo al 75’, quedaban 
15 minutos y poco más por 
delante para que América 
diera alcance. Tiempo de juego 
para Erick Sánchez (Henry), 
Cristian Borja (Calderón) y 
por último Illian Hernández 
(Juárez) en busca de la igualada. 
Todas las balas azulcrema en la 
recta final.

Una gran jugada de 
Zendejas por la derecha llevó 
al estadunidense a desbordar 
y mandar un centro que Borja 
conectó con la derecha justo al 
minuto 90. El mismo Zendejas 
le comió la espalda a la defensa 
de Xolos en el 95’ y con la 
cabeza conectó un centro de 
Fidalgo, pero el VAR anuló el 
gol porque Alejandro conectó 
el balón con la mano. Penales 
a la vista.

Llegó entonces esa ruleta 
que siempre trae una cuota 
de drama; Brian marcó el 
primero, Rivera falló por 
Xolos, Reyes convirtió el 
segundo. Reynoso lo voló. 
Zendejas erró, Bilbao acertó y 
más suspenso cuando Fidalgo 
la puso en el larguero. Gómez 
emparejó. Aguirre acertó. 
Último disparo, Mejía tiró y 
Malagón tapó para darle el 
pase al América que se medirá 
a Toluca. El América de Jardine 
se convierte en el primer 
bicampeón en la historia de 
los torneos cortos que califica 
a la siguiente Liguilla. El sueño 
azulcrema del tricampeonato 
se mantiene.

AGENCIAS 
Ciudad de México 

Fueron los rostros más 
reconocidos del beisbol a 
nivel mundial. Llevaron 

a sus equipos a la Serie 
Mundial y fueron elegidos 
de forma unánime como 
los dos mejores jugadores 
en Major League Baseball. 
Aaron Judge logró su segundo 
nombramiento al Jugador 
Más Valioso de la Liga 
Americana y Shohei Ohtani 
se quedó con el tercer MVP 
de su carrera, primero con la 
camisola de los Dodgers.

Con estos 
reconocimientos, el capitán 
de los New York Yankees se 
vuelve en el sexto pelotero 

en la historia de la Gran 
Carpa con más de un MVP 
en su cuenta, mientras que el 
japonés suma este premio a 
una campaña extraordinaria 
en la que logró ganar la Serie 
Mundial con Los Ángeles 
Dodgers y también marcó 
historia como el primer 
bateador designado que logra 
el premio en el viejo circuito.

Aaron Judge superó en 
las votaciones a su todavía 
compañero de equipo Juan 
Soto (New York Yankees) y 
a y a Bobby Witt Jr. (Kansas 
City Royals). Del lado de la 
Nacional, Shohei Ohtani 
se impuso a Francisco 
Lindor (New York Mets) 
y a Ketel Marte (Arizona 
Diamondbacks).
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La Grandeza se impone 
ante Delfines de Corazón

Petroleros de Poza Rica a 
buscar sumar tres puntos más

Granjas Juvenil JR empata sin goles
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

Los equipos de Granjas 
Juvenil JR y Saori FC 
terminarían su partido 

de “ida” dentro de la liguilla 
por el título de campeón con 
un empate sin goles, dejando 
la moneda en el aire en esta 
llave eliminatoria, donde 
se esperan más acciones 
de peligro en el duelo de 
“vuelta” en la liguilla de las 
Noches Mágicas.

Ambos planteles se 
presentaron listos a la 
hora pactada para este 
compromiso, saltan a la 
cancha con sus mejores 
jugadores y buscando el gol 
rápidamente sobre el campo 
deportivo del andador 
Ignacio de la Llave, para 
tomar la ventaja en esta serie.

Tanto Granjas Juvenil 
JR como Saori FC, tendrían 
buenas llegadas de peligro 
en su respectiva portería 
rival, sin embargo, la buena 
actuación tanto de la defensa 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

Los Petroleros de Poza 
Rica buscarán sumar 
nuevamente en la 

temporada 2024-2025 de 
la Liga Premier MX en 
su serie “B”, al recibir esta 
tarde al complicado equipo 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

Con apretado marcador 
final de 2-1, el conjunto 
de la Grandeza logró 

llevarse la victoria en sus 
encuentros de preparación 
dentro de la liga de futbol 
femenil universitaria 
superación Poza Rica, 
venciendo en el campo 
deportivo Dr. Enrique 
Sánchez a la escuadra de 
Delfines de Corazón.

Tras este resultado, ambos 
equipos buscarán reforzar 
algunas de sus líneas, el 
conjunto de la Grandeza se 
presentó nuevamente en 
estos encuentros amistosos 
con algunos cambios tras su 
resultado anterior, donde 
se llevarían una abultada 
derrota ante Casa Blanca.

Para este compromiso, 
estos cuadros saldrían 
al terreno de juego con 
las mejores jugadoras de 
su plantilla, esperando 
conseguir un buen resultado, 
pero sobre todo observar el 
desempeño de las jugadoras 

 
                                                                     

 

 Liga Municipal de Futbol de “Veteranos de Poza Rica Ver.,” A. C. 
                                         ROL DE JUEGOS AMISTOSOS 
                                                   
                            TEMPORADA 2025-2026 TORNEO DE APERTURA 
                                     SABADO 23 NOVIEMBRE DEL 2024 
         

  
 
 

AMISTOSOS 
Atlético chapultepec   VS Galaxi roma Chote 16:00 
Amigos de coatzintla VS Rev tamps Isacc bauza 16:00 
Sporting san diego VS Legendarios del 7o master Marcelo guzman 16:00 
Ex alumnus esbo 8 VS Torpedos anahuac Gaspar muñoz 16:00 
Granjas amigos de kiri VS u.p.n. Pepe soto 16:00 
Universitarios VS Tajin fc Plan de Ayala 16:00 
Combinado imss VS Soldadura Enrique sanchez 16:00 
El texano amigos de r.h.c. VS Abogados col. cazones Lic. sergio perez 16:00 
Novatos de la revolución VS Argentinos jr Lopez gasca 16:00 
Palma sola centro VS Cava de james Ignacio de la llave 16:00 
Águilas Conalep VS Col. Halliburton secc. 47 master Benavides 16:00 
Amigos de la 27 VS Gaviotas star Juan chino 16:00 
5 de mayo master especial VS Cuauhtemoc mac Vicente capellini 16:00 
Choapas VS Perforación Zapata 16:00 
Opg totoplan VS Caciques vitega Sebastian rojas 16:00 
Joyeria juliet VS Técnicos y profesionistas Lorenzo azua 16:00 
Empleados municipals VS Abogados morelos Sauces 16:00 
Col. Ruiz cortinez diamante VS Col. Petromex amigos de layo Aleman coatzintla 16:00 
Tecos Marconi VS Clinica allems La florida 16:00 
Real bondojo VS quiñones Volcan 16:00 
Agustin melgar VS Atletico tepeyac marroquin 16:00 
Cobsa amigos de Dario VS Abogados punto plaza Flores magon 16:00 
Fsc panchito palma sola VS Col. morelos sahop 16:00 
Gaviotas VS Tecos master especial gaviotas 16:00 
Amigos de lito VS Bondojo la carterita Aleman 52 16:00 
La uno puebla VS Solo petromex 3 amigos 16:00 
Real pozo 90 VS Real doctores Laredo Vill de las flores 16:00 
Plan de ayala VS 27 amigos dr. marquez  Delio sanchez 16:00 
Zacate colorado VS Centinelas del 7º Zacate colorado 16:00 
Tommy Chapultepec VS Galácticos plateados Antonio de la torre 16:00 
 VS   16:00 
 VS   16:00 

en este duelo en el empastado 
y su juego colectivo.

Por parte de la Grandeza, 
la jugadora que destacó a la 

ofensiva fue Aleida Pérez 
Hernández quien se despachó 
con dos goles, mientras que, 
por el conjunto de Delfines 

de Corazón, descontaría 
Sugey Maldonado para el 
marcador final de 2-1 en este 
compromiso.

de Pachuca Premier en 
el estadio Heriberto Jara 
Corona de esta ciudad.

Este buen encuentro se 
llevará a cabo esta tarde de 
viernes 21 de noviembre 
en punto de las 17:00 horas, 
donde ambos equipos 
buscaran una victoria más en 
este cierre de la temporada, 

esperando llevar tres 
unidades más a sus arcas en 
esta Liga Premier.

El equipo de los 
Petroleros de Poza Rica 
comandado por el profesor 
Enrique “Mosco” Escudero, 
saldrá con su mejor cuadro 
para encarar a este difícil 
sinodal, en lo que es el 
último partido como local 
de los Petroleros de Poza 
Rica en este torneo dentro 
de su fase regular.

Se espera una muy buena 
entrada en este compromiso 
el cual promete goles 
debido al buen momento en 
el que están ambos equipos, 
así mismo, los Petroleros de 
Poza Rica cuentan con la 
obligación de quedarse con 
los tres puntos en disputa 
en esta jornada en casa.

como de los porteros seria 
vital para que algún equipo 
no recibiera un gol en este 
primer compromiso.

Dejando todo para el 
duelo de “vuelta” donde 
ambos cuadros sin duda 
alguna saldrán totalmente 

ofensivos buscando marcar 
los goles que les den la 
oportunidad de instalarse 
en la siguiente fase de esta 
liguilla por el título de 
campeón en el torneo de 
las Noches Mágicas de Poza 
Rica.
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Enfrentará pena de hasta 48 años de prisión

La barranquillera ha hecho historia al ser la artista femenina con más presentaciones  
con sold out en México.
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'Fofo' Márquez rechaza 
procedimiento abreviado

Shakira abre séptima 
y última fecha en 

Estadio GNP Seguros
AGENCIAS  
Ciudad de México 

Luego de anunciar 
un total de seis 
fechas en el Estadio 

GNP Seguros, en Ciudad 
de México, la cantante 
colombiana Shakira, ha 
confirmado una séptima 
y última fecha para sus 
fans mexicanos. Aquí te 
vamos a contar todos los 
detalles. 

Shakira confirma 
séptima fecha en México

A través de las redes 
sociales de Ocesa, se dio 
a conocer de esta séptima 
e histórica fecha de 
Shakira en el renovado 
Estadio GNP Seguros, 
que la ha convertido 
en la única artista en 
capaz de presentarse 
siete fechas seguidas en 
el recinto con un brutal 
éxito. 

¿Cuándo será la venta 
de boletos?

La veta para esta 
última fecha de Shakira 
en Ciudad de México 
serán las siguientes:

P r e v e n t a 
Citibanamex: 25 de 
noviembre.

Venta general a partir 
del 26 de noviembre.

¿Cuándo son los 
conciertos de Shakira?

19 marzo - Estadio 
GNP Seguros

21marzo - Estadio 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Tras llevar a cabo este 
jueves una audiencia 
en contra del 

GNP Seguros
23 marzo - Estadio GNP 

Seguros
25 marzo - Estadio GNP 

Seguros
27 marzo - Estadio GNP 

Seguros
28 de marzo - Estadio 

GNP Seguros
30 de marzo - Estadio 

GNP Seguros
¿Cuál es el precio de los 

boletos?
De acuerdo a las ventas 

anteriores, los precios de los 
boletos para los shows de 
Shakira en el Estadio GNP 
son los siguientes:

Rojo $11,942
Amarillo $8,050
Rosa $6,830
Azul $5,610
Morado $4,390
GNP $3,536

Café $3,170
Verde B $3,048
Naranja B $1,950
General B $1,584
Verde C $1,340
Naranja C $1,217

influencer Fofo Márquez 
por intento de feminicidio, 
el acusado rechazó llevar el 
procedimiento abreviado, 
en el que le ofrecían una 
sentencia de 11 años y 8 

meses.
En esta audiencia, por 

segunda ocasión, Márquez 
y la víctima Edith "N" se 
enfrentaron cara a cara 
para escuchar las nuevas 

actualizaciones del caso 
que contempla pruebas y 
testimonios. Desde abril que 
procedieron las audiencias 
la mujer y el agresor no se 
habían vuelto a ver.

El influencer salió de 
su celda, apartada de todos 
los presos, en el penal de 
Barrientos, ubicado en 
Tlalnepantla, para estar una 
vez más frente a un juez de 
control en la audiencia de 
etapa intermedia.

Aunque en esta  
audiencia el abogado de 
Fofo Márquez nuevamente 
intentó meter pruebas a 
su favor, las autoridades lo 
rechazaron y siguieron con 
la acusación de tentativa de 
feminicidio, estableciendo 
un nuevo plazo para llevarse 
a cabo otra audiencia. 

¿Qué pasó en la 
audiencia?

Al arrancar, el juez 
de control le hizo saber a 
Fofo Márquez que tenía el 
beneficio de acabar con el 
procedimiento a través de 
un procedimiento especial 
abreviado.

Detallándole que si 
se declaraba culpable 
del delito de feminicidio 
en grado de tentativa en 
contra de Edith "N", sería 
sentenciado esta misma 
tarde a 11 años 8 meses de 
prisión, así como debería 
pagar una multa de 22  
mil 700 pesos y la reparación 
del daño de 277 mil 400 
pesos; sin embargo, tras 
analizarlo, Fofo Márquez 

rechazó el beneficio por  
lo que continuó la  
audiencia. 

Se espera que en las 
próximas horas el juez  
dicte auto de apertura a 
juicio.

El Ministerio Público 
advirtió que buscará la 
pena máxima a Rodolfo 
Márquez, la cual es de 48 
años de prisión, si en juicio 
se comprueba que él es 
culpable.

Tras 7 meses siguen sin 
dar sentencia 

Rodolfo "N" , influencer 
mexicano, fue detenido el 
pasado 4 de abril de 2024, 
luego de que el 22 de febrero 
agredió físicamente a 
Edith durante un altercado 
en un estacionamiento 
en Naucalpan, Estado de 
México, hecho que quedó 
grabado y se viralizó 
rápidamente.

De acuerdo con los 
reportes, en la agresión, 
Márquez hizo que la 
víctima cayera al asfalto, 
exponiéndola al peligro de 
ser atropellada. Ahora, por 
el intento de feminicidio 
enfrenta un proceso j 
udicial que podría derivar 
en una sentencia de entre  
13 y 46 años de prisión, 
según el Código Penal del 
Estado de México.
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“Mi vida ha cerrado un círculo completo”, dijo el cantante durante una rueda de prensa y confirmó que realizará 
una gira de despedida.

Bobby Pulido deja la 
música para ir a la política

AGENCIAS  
Ciudad de México

Bobby Pulido, el 
famoso cantante y 
guitarrista intérprete 

de la clásica canción 
Desvelado, anunció que se 
retira de la música y que en 
2025 realizará una gira con 
la cual se despedirá de los 
escenarios.

Además, confirmó que 
en 2026 incursionará en 
la política y buscará un 
cargo público, aunque de 
momento no confirmó qué 
puesto buscará ni bajo qué 
partido político.

Fue a través de un 
evento especial, el cual 
se transmitió en vivo en 
su página de Facebook, 
donde el famoso cantante 
agradeció a sus seguidores 
por el cariño y apoyo que 
le han dado en los últimos 
años.

De momento no ha 
confirmado las fechas ni 
las ciudades que visitará, 
pero anunció que en 2025 
realizará una gira con la 
que se despedirá de los 

 

Billie Eilish es 
nombrada Artista del 
Año por Apple music

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Billie Eilish es una 
reconocida artista 
que pese a su 

corta edad ha generado 
un gran impacto en el 
mundo de la música, sus 
letras han conquistado 
a millones de personas 
que se han enamorado 
de su voz y talento.

En sus años de carrera 
ha obtenido distintos 
galardones, incluso se 
ha hecho con el Oscar, 
pero ahora es Apple 
music quien reconoce su 
talento y la ha nombrado 
como la Artista del Año, 
la única que ha ganado la 
distinción 2 veces.

Billie Eilish es Artista 
del Año 2024 por Apple 
music

Fue a través de las 
redes sociales de Apple 
music en dónde se dio a 
conocer que la cantante 
recibia esta distinción 
por su gran talento, 
pero también por lo que 
generó su tema ¿“What 
Was I Made For?”

Nuestra Artista 
del Año 2024 es Billie 
Eilish . También es la 
única artista que ganó 
el premio Artista del 
Año dos veces... así que 
puedes agregar eso a su 
lista de logros.

Billie Eilish becomes 
the first artist to be 
named Artist of the Year 
twice by Apple Music.

Esto rápidamente 
generó una reacción en 

los usuarios que felicitaron 
a la cantante

- Ella realmente hizo un 
gran trabajo para merecer 
esto.

- Estaba escuchando 
birds of the the same feather 
cuando llegó este mensaje.

- Primer lugar en 
nuestros corazones y en las 
listas

- Ella realmente hizo un 
gran trabajo para merecer 
esto.

La historia de Billie 
Eilish en la música

La cantante aseguró en 
una pasada entrevista como 
no siente que ella haya 
“iniciado” pues siempre se 
recuerda cantando

“Siempre me ha 
encantado cantar, más que 
nada en el mundo, quiero 
decir yo estaba cantando 
desde que puedo recordar, 
nunca hubo como un 
comienzo”

Billie Eilish afirma que 
no esperaba que tuviera la 
fama que tiene hoy e incluso 
afirma que cuando llegó su 
éxito creyó que sería algo 
pasajero.

“Mi hermano era… mi 
madre una compositora 
increíble y ella siempre 
estaba cantante, mi mamá y 
papá me enseñaron a tocar 
el piano y luego Phineas 
comenzó a hacer música, 
entonces comencé a escribir 
y estábamos… había mucha 
música en nuestras vidas… 
Nunca pensé que llegaría 
a estar cerca de lo que 
terminó siendo, pensé que 
sería como un par de meses 
y de nuevo regresar a mi 
vida”.

escenarios.
“Hoy estoy anunciando 

mi gira de despedida para 
el próximo año, no es una 
decisión que haya tomado 
a la ligera, la he pensado 
mucho, siento que mi vida 
ha cerrado un círculo 
completo”, dijo el cantante 
en una rueda de prensa.

El famoso cantante de 
música texana, estudiado 
en ciencias políticas, 
buscará un cargo político 
luego de 30 años de 
trayectoria artística. 
Afirmó que en su debido 
momento su público sabrá 
la capacidad que tiene para 
servir.

"En 2026 estaré 
postulándome en un cargo 
político, en un intento por 
cumplir mi sueño de toda 
la vida, servir a mi gente. 
Por ahora no puedo revelar 
a qué puesto me postularé 
ni ningún detalle, la gente 
agotada de una temporada 
política, en su debido 
momento todos sabrán lo 
que represento y en que 
capacidad me gustaría 
servir", precisó.
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La FGE no ha informado sobres cuerpos localizados en el mes de septiembre en Tuxpan y Tamiahua

El hoy occiso laboraba al interior de la Torre Residencial JV y cayó des-
de el piso 22, ministeriales ya investigan el caso 

Buscan restos en fosas 
de Tuxpan y Tihuatlán 

Impactante accidente en Mangos I; hay 2 lesionados 

Muere al 
caer de un 
edificio en 

Boca del Río ALEJANDRO ÁVILA  
Boca del Río, Veracruz    

Un sujeto cayó desde 
el piso número 22 de 
un edificio ubicado 

en el municipio de Boca del 
Río, por lo que movilizó a 
los cuerpos de seguridad al 
enterarse del suceso.

El hombre fue identificado 
como Ariel P.P. de 59 años, el 
cual laboraba al interior de la 
Torre Residencial JV, ubicada 
sobre el bulevar Manuel 
Ávila Camacho frente al 
fraccionamiento Costa de 
Oro.

Al darse cuenta de lo 
sucedido sus compañeros 
llamaron el número de 
emergencias 911, por lo 
que acudieron técnicos 
en urgencias médicas de 
Bomberos Conurbados; sin 
embargo, los vigilantes del 
recinto les prohibieron el 
acceso.

Los elementos de seguridad 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz                  

Peritos Criminalistas y 
personal de la Fiscalía 
General del Estado 

encabezan en diversos 
predios la búsqueda de restos 
humanos, pero hasta el 
momento no hay certeza de 
que se hayan encontrado con 
cuerpo u osamenta alguna.

La jornada se inició 
este jueves en un predio 
ubicado en los límites de la 
comunidad de Cañada Rica, 
del puerto de Tuxpan y del 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz                  

Un fuerte accidente 
sorprendió a los vecinos 
del fraccionamiento 

Mangos I la tarde de este 
jueves, cuando una pareja que 
viajaba en una motocicleta fue 
proyectada al pavimento tras 
chocar contra una camioneta. 
El incidente ocurrió alrededor 
de las 18:20 horas, en la 
intersección de la avenida 
Papantla con Ciprés.

La motocicleta Honda 
Cargo, de color blanca, era 
conducida por un hombre 
acompañado de una mujer. 
Según testigos, la camioneta 
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privada informaron que 
el sujeto ya no contaba con 
signos vitales, por lo que la 
Policía Municipal realizó 
el acordonamiento del área 
y dio parte a la Fiscalía del 
Estado.

Momentos después 
se presentaron detectives 
de la Policía Ministerial 
para entrevistarse con 
testigos del incidente para 
tratar de esclarecer cómo 
fue que verdaderamente 
ocurrieron los hechos 
y determinar si se trató 
de alguna negligencia o 
un descuido del propio 
agraviado.

Finalmente elementos 
de la dirección de Servicios 
Periciales arribó para 
realizar el levantamiento 
del cuerpo del infortunado 
hombre, que fue trasladado 
al Servicio Médico Forense 
para entregarlo a sus 
familiares en próximas 
horas.

municipio de Tihuatlán.
Al menos cuatro 

peritos en materia forense 
del municipio de Xalapa 
adscritos a la Fiscalía General 
del Estado en coordinación 
con un Fiscal y Policías 
Ministeriales comenzaron 
con las diligencias en la zona 
mencionada, pero hasta el 
cierre de esta edición no 
se había reportado que se 
hubiera localizado cuerpo u 
osamenta alguna.

Las autoridades 
ministeriales estuvieron 
protegidas por oficiales de 

la Marina y del Ejército 
Mexicano, adscritos a la 
Zona de Poza Rica.

Es importante mencionar 
que el pasado 26 de 
septiembre del presente año 
la Fiscalía General del Estado, 
en un predio denominado 
"El Molinito", ubicado en la 
comunidad de Tierra Blanca, 
localizó cuatro cadáveres en 
el mismo número de fosas, y 
no se informó dato alguno al 
respecto.

En esta ocasión la 
búsqueda se realiza en 
predios ubicados en 

los límites de Tuxpan 
y Tihuatlán, y de igual 
manera, las autoridades 
ministeriales niegan 
información al respecto y 
guardan hermetismo. Es de 
mencionar que tampoco 
se ha dado a conocer si 
alguno de los cuerpos 
localizados el pasado 5 de 
septiembre en el Rancho 
"Las Piedritas", del municipio 
de Tamiahua, donde además 
se capturó al comandante 
de la Policía Municipal de 
esa demarcación han sido 
identificados.

Nissan Kicks, modelo 2018 y 
de color gris, salió sin hacer 
alto total en la intersección, lo 
que provocó que la motocicleta 
colisionara directamente 
contra el costado izquierdo del 
vehículo. El impacto ocasionó 
que la pareja cayera y que una 
cubeta de pintura rosa que 
transportaban se derramara 
sobre la camioneta y la zona del 
accidente.

Vecinos del lugar acudieron 
rápidamente en su ayuda 
mientras se solicitaba asistencia 
al 911. Elementos de la Policía 
Municipal fueron los primeros 
en llegar, abanderando la zona 
para evitar otro incidente, 
ya que el percance bloqueó 

parcialmente la vialidad.
Agentes de Tránsito 

Estatal también llegaron 
al lugar para realizar el 
peritaje correspondiente y 
determinar responsabilidades. 
Mientras tanto, paramédicos 

del ayuntamiento 
brindaron atención inicial 
a los motociclistas, quienes 
presentaban diversas lesiones. 
La pareja fue atendida en 
el lugar y se encontraba a la 
espera de la autorización de la 

aseguradora de la camioneta 
para ser trasladada a una 
clínica para recibir atención 
médica especializada.

El accidente dejó 
graves daños materiales, 
especialmente en la 

motocicleta, cuyo frente quedó 
completamente destruido. Este 
hecho resalta la importancia 
de extremar precauciones 
al conducir y de respetar los 
señalamientos viales para 
prevenir tragedias similares.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE 
Poza Rica, Veracruz                     

Se registró un accidente 
automovilístico en 
la calle Palmas, a 

la altura de la conocida 
escuela "Es un número 8". El 
percance ocurrió cuando un 
automóvil de la línea Nissan, 
de color azul, intentó ganar 
el paso al realizar un retorno, 
siendo impactado por una 
camioneta Chevrolet que 
circulaba por la zona.

Afortunadamente, no 
se reportaron personas 
lesionadas en el incidente. 

ALEJANDRO ÁVILA 
Alvarado, Veracruz               

Una joven que viajaba 
en motocicleta sufrió 
un fuerte accidente 

que la llevó a ser trasladada 
al hospital de Boca del Río 
para su atención médica, a 
pesar de las graves lesiones 
su estado de salud se reporta 
estable.

La joven fue identificada 
como Esther Sosa Román 
de 38 años de edad, quién 
viajaba en su motocicleta 
sobre la carretera federal 180 
a la altura de la localidad de 
Buen País, cuando sufrió un 
accidente que le dejó severas 
lesiones.

Trasladan a joven de Alvarado 
hospital de Boca del Río tras 

accidente en motocicleta

Le intenta ganar el paso 
y lo terminan chocando 

Chocan elementos de la GN contra 
una camioneta en la Puebla

Viernes 22.11.2024

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Ayer sobre la Avenida Puebla, a la altura 
de la conocida agencia de carros 
Chrysler, se registró un fuerte accidente 

automovilístico. El incidente ocurrió cuando, 
presuntamente, elementos de la Guardia 
Nacional colisionaron con una camioneta de 
la línea Jeep, la cual sufrió daños materiales 
significativos.

Afortunadamente, no se reportaron personas 
lesionadas, y únicamente se registraron daños 
materiales en ambos vehículos involucrados. Sin 
embargo, el accidente provocó un caos vehicular 
en la zona, generando largas filas de vehículos y 
dificultando la circulación.

Al lugar de los hechos acudieron peritos 
de tránsito estatal, quienes se encargaron de 
tomar conocimiento del accidente, realizar 
el peritaje correspondiente y determinar las 
responsabilidades pertinentes.

"Lesiones al parecer en 
la boca, como no llevaba 
casco tuvo una lesión en la 
boca, al parecer los labios 
se reventó al parecer sin 
pérdida de piezas dentales, y 
una factura expuesta a nivel 
del tobillo, pero dentro de 
lo que cabe está estable, se 
traslada a la HG de Boca del 
Río", dio a conocer una de 
las personas que le dio los 
primeros auxilios.

Es de mencionar que 
durante las últimas semanas 
se han registrado diversos 
accidentes automovilísticos 
y motocicleta en la carretera 
federal 180, en el tramo que 
corresponde al municipio 
de Alvarado.

Al lugar de los hechos 
arribaron los peritos de 
la policía vial, quienes 
tomaron conocimiento del 
siniestro y comenzaron el 
peritaje correspondiente 
para determinar las causas 
exactas del choque.

El ajustador de seguros 
de Quálitas, Diego, también 
estuvo presente en el sitio 
para garantizar el pago 
de los daños ocasionados 
en el accidente. Las 
autoridades continúan con 
las investigaciones para 
esclarecer los detalles del 
percance.
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En Atzalan se 
refugiaba un 

peligroso sicario 
de Quintana Roo 

Lo acusan de 
matar y quemar 

a su pareja 
sentimental 

Septuagenaria pierde el 
conocimiento en la Av. Puebla

Se accidenta en el Cazones 
II y queda lesionado 

REDACCIÓN NORESTE    
Tampico Alto, Veracruz 

La Fiscalía General del 
Estado, a través de la 
Fiscalía Especializada 

en Atención de Denuncias 
por Personas Desaparecidas, 
realizó imputación en contra 
de Francisco Javier “N”, como 

REDACCIÓN NORESTE    
Xalapa, Veracruz  

La Fiscalía General 
del Estado informa 
que, elementos de la 

Policía Ministerial adscritos 
a la Delegación Regional 
Xalapa, en colaboración 
con la Fiscalía General del 
Estado de Quintana Roo, 
cumplimentaron en el 
municipio Atzalan, orden 

REDACCIÓN NORESTE    
Poza Rica, Veracruz       

Un fuerte accidente 
ocurrió este jueves 
en el puente Cazones 

Dos, cuando un motociclista 
que circulaba a exceso de 
velocidad colisionó contra 
la parte trasera de una 
camioneta. Tras el impacto, 
el conductor de la camioneta 
continuó su marcha, 
mientras que el motociclista 
quedó tendido en el asfalto 
con lesiones visibles.

El conductor de la 
motocicleta sufrió daños 
materiales en su vehículo y 
lesiones significativas, entre 
ellas un dislocamiento de 
hombro. Las autoridades 
señalan que la falta de 
precaución y el exceso de 
velocidad fueron factores 
principales del incidente.

Elementos de Tránsito del 
Estado llegaron rápidamente 
al lugar para realizar el 
peritaje correspondiente 
y determinar las 
responsabilidades legales 
del accidente. Además, 
paramédicos de Cruz Ámbar 
atendieron al motociclista en 
el sitio y lo trasladaron a una 
clínica cercana para recibir 
atención médica urgente.

REDACCIÓN NORESTE    
Poza Rica, Veracruz       

Ayer en la tarde, 
sobre la avenida 
Puebla, a la altura 

del conocido Buffalo, una 
mujer de la tercera edad 

de aprehensión en contra de 
Pablo “N”, como probable 
responsable de los delitos 
de homicidio calificado 
y homicidio en grado de 
tentativa. 

Cabe mencionar que Pablo 
“N” es considerado presunto 
generador de violencia y 
objetivo prioritario dentro de 
la estructura delictiva, siendo 
identificado como sicario en 
aquel estado. 

Respetando sus derechos 
humanos y el debido proceso, 
será presentado por elementos 
de la Fiscalía General del 
Estado de Quintana Roo,  
ante el Juez de Control 
adscrito a los Juzgados de 
Control y Tribunales de 
Juicio Oral Penal de Primera 
Instancia del Distrito de 
Solaridad, Quintana Roo, 
para que defina su situación 
jurídica.

sufrió una caída después de 
sentirse mal. Ciudadanos 
que transitaban por la zona 
solicitaron la presencia 
de las autoridades y una 
ambulancia de servicios de 
emergencia.

Al lugar arribaron, como 

primeros respondientes, 
elementos de la Policía 
Municipal, quienes 
tomaron conocimiento de la 
situación. Minutos después, 
paramédicos de la Cruz 
Ámbar llegaron al lugar 
y comenzaron a evaluar 

a la mujer, brindándole 
la atención médica que 
requería.

Tras estabilizarla, los 
paramédicos procedieron 
a trasladarla a un hospital 
para recibir atención médica 
especializada.

probable responsable de los 
delitos de feminicidio y delito 
vinculado a la desaparición en 
la modalidad de ocultamiento 
e incineración de cadáver, 
cometido en agravio de la 
víctima identificada con las 
iniciales R.D.V., quien fue 
reportada como desaparecida 
en diciembre de 2023 y cuyo 

cuerpo fue posteriormente 
hallado sin vida. 

Cabe mencionar que 
Francisco Javier “N” resulta 
ser pareja sentimental de la 
víctima. 

El juez dictó como medida 
cautelar prisión preventiva 
oficiosa, dentro del proceso 
penal 822/2024.
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REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Empleada de la empresa de 
TV de paga, Megacable 
sufrió un aparatoso 

accidente dentro de las 
instalaciones de la compañía y 
quedó lastimada y ameritó ser 
hospitalizada.

Los hechos ocurrieron 
dentro de las oficinas de la 
empresa de TV de paga ubicadas 
en la avenida Cuauhtémoc 
entre las calles Alto Monte y 
Miguel Hidalgo, de la colonia 
Enrique Rodríguez Cano, de 
esta localidad.

La lesionada es quien 
fue identificada como, 
Margarita N., de 39 años, de 
departamento de publicidad, 
y quien por el tipo de lesión Y 
ante la falta de ambulancias 
tuvo que ser trasladada a bordo 
de un automóvil particular a 
una clínica para su atención 
médica. 

Por la información 
obtenida se pudo conocer que 
la mujer caminaba dentro 
de las instalaciones cuando 
suba repentina tropezó por 
las escaleras y rodó varios 
metros lastimándose el brazo 
izquierdo. 

Policías municipales y 
personal de Protección Civil 
acudieron al sitio de referencia 
para auxiliar a la joven, la cual 
ante la falta de ambulancias 
optó por subirse a un coche 
particular y trasladarse a un 
nosocomio. Es de mencionar 
que su estado de salud es 
reportado como estable.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Joven mujer que 
manejaba una camioneta 
aparentemente descuidó 

por un instante el volante y 
terminó impactada en dos 
automóviles de alquiler, el 
saldo son varios miles de 
pesos en daños y una persona 
lesionada. 

El accidente ocurrió 
alrededor de las 14:35 horas 
sobre la avenida Cuauhtémoc 
entre las calles Tancoco y 
Adolfo Ruiz Martínez, de 
la colonia Del Valle, de esta 
localidad.

En este sitio una mujer 
de nombre Estefanía N., de 
33 años domiciliada en la 
Unidad  Habitacional Naval 

REDACCIÓN NORESTE  
Coatzacoalcos, Veracruz 

La Fiscalía General del 
Estado, a través de la 
Unidad Especializada 

en Combate al Secuestro, 
logró sentencia condenatoria 
de 80 años de prisión en 
contra de Azael “N”, como 
responsable del delito de 
secuestro agravado, en agravio 
de la víctima identificada con 

Empleada de Megacable 
sufre accidente dentro de las 

oficinas y se lastima un brazo

Descuida el volante y termina 
impactada en dos taxis

Juez dicta 80 
años de prisión 
a secuestrador

20 de noviembre, de este 
puerto, provocó el aparatoso 
percance.

Trascendió que la mujer 
manejaba al momento del 
percance, una camioneta 
marca Hyundai tipo Creta, 
color guinda, modelo 2022, 
con placas de circulación 
H51BGM, de la Ciudad de 
México, la cual resintió 
miles de pesos en daños.

El primer vehículo 
contra el que se impactó 
esta mujer es un automóvil 
marca Nissan tipo March, 
colores oficiales, con 
número económico 933, con 
placas A312XEK del estado 
de Veracruz, guiado por 
Jorge N., así como el coche 
de alquiler marca Dodge 
Attitude, colores oficiales, 

con número económico 
1697, sin placas, el cual se 
encontraba estacionado.

El peritaje realizado 
por elementos de tránsito 
municipal revela que la 
mujer se desplazaba sobre 
la avenida Cuauhtémoc 
en dirección este a oeste y 
por alguna razón perdió el 
control y provocó el percance 
estrellándose contra los 
vehículos mencionados.

Los vehículos 
involucrados en la presunta 
responsable Fueron 
asegurados por el perito en 
turno para los trámites de 
pago de reparación de daños 
y gastos médicos de uno de 
los trabajadores del volante 
qué resultó ligeramente 
lastimado.

las iniciales D.A.G.G..
Hechos suscitados el 7 de 

septiembre de 2016, cuando la 
víctima salió de su domicilio 
ubicado en la ciudad de 
Minatitlán, con destino a su 
trabajo, siendo privada de su 
libertad por un masculino a 
bordo de un vehículo de taxi. 
Posteriormente, la pareja de la 
víctima recibió una llamada 
con la exigencia de un pago 
por su liberación. 

El 8 de abril del 2017 
el cuerpo sin vida de la 
víctima fue hallado en 
el lugar conocido como 
Ejido Tacoteno, del mismo 
municipio. 

El juez además de dictar 
sentencia estableció un pago 
por concepto de reparación 
del daño y suspendió sus 
derechos civiles y políticos, 
dentro del juicio oral 
J-169/2023.


